
 

 

 
 

VI Conferencia Internacional de ABC-Fundación 
Euroamérica-BBVA sobre Europa y América:  

Sector financiero, clave en la recuperación económica. 

 
– Informe de cobertura –  

 
 

Madrid, 30 de abril de 2012 

 
 
 
 
 
 
 

 

 

 



 

 

 

 
 

 

2 / 76 

1. Introducción  

 

Los pasados 23 y 24 de abril tuvo lugar la VI Conferencia Internacional de ABC sobre 

Europa y América: Sector financiero, clave en la recuperación económica organizada 
por el Diario ABC, BBVA y la Fundación Euroamérica, y con el apoyo de la firma  

LLORENTE&CUENCA en la relación con medios y la gestión de entrevistas.  
 

A continuación, detallamos la cobertura de los 56 impactos registrados en los diferentes 

medios nacionales tanto escritos como online. Asimismo, destacamos la entrevista concedida 
por Benita Ferrero-Waldner al programa Protagonistas de Luis del Olmo en ABC Punto 

Radio el martes 24 de abril. (El archivo de audio adjunto). 
 

Impactos registrados en prensa escrita 

 

Entrevista concedida por Benita Ferrero-

Waldner al programa Protagonistas de Luis 

del Olmo en ABC Punto Radio 

 
La UE mantiene la presión sobre Argentina 

 
Las transferencias a las autonomías llevan el 

déficit del Estado al 1,85% del PIB 

 
Almunia pone a Rajoy como “ejemplo de 

coraje y valentía” 

 
Francisco González y Joaquín Almunia 

rescatan los eurobonos 

 
Tras las reformas, apoyo europeo 

 Bruselas contempla con recelo la solución del 

FGD para la banca 

 BBVA pide a la UE que aprecie el esfuerzo 

español 

 
Almunia elogia “el coraje” de las reformas y 

aconseja que continúen 

 
Almunia reitera que usar dinero del Fondo de 

Garantía será considerado ayuda estatal 

Impactos registrados en medios online  

Lunes 23 de abril 

 

http://www.europapress.es/economia/macroeconomia-
00338/noticia-economia-macro-almunia-senala-espana-

condiciones-pedir-solidaridad-apoyo-europa-
20120423132027.html 

 

http://www.expansion.com/2012/04/23/empresas/banca/13351

76966.html?a=98e1e90b655a60820adaf8835f144e91&t=133518
6434 

 
http://www.cincodias.com/articulo/mercados/almunia-

expropiacion-ypf-inaceptable/20120423cdscdsmer_3/ 

http://www.europapress.es/economia/macroeconomia-00338/noticia-economia-macro-almunia-senala-espana-condiciones-pedir-solidaridad-apoyo-europa-20120423132027.html
http://www.europapress.es/economia/macroeconomia-00338/noticia-economia-macro-almunia-senala-espana-condiciones-pedir-solidaridad-apoyo-europa-20120423132027.html
http://www.europapress.es/economia/macroeconomia-00338/noticia-economia-macro-almunia-senala-espana-condiciones-pedir-solidaridad-apoyo-europa-20120423132027.html
http://www.europapress.es/economia/macroeconomia-00338/noticia-economia-macro-almunia-senala-espana-condiciones-pedir-solidaridad-apoyo-europa-20120423132027.html
http://www.expansion.com/2012/04/23/empresas/banca/1335176966.html?a=98e1e90b655a60820adaf8835f144e91&t=1335186434
http://www.expansion.com/2012/04/23/empresas/banca/1335176966.html?a=98e1e90b655a60820adaf8835f144e91&t=1335186434
http://www.expansion.com/2012/04/23/empresas/banca/1335176966.html?a=98e1e90b655a60820adaf8835f144e91&t=1335186434
http://www.cincodias.com/articulo/mercados/almunia-expropiacion-ypf-inaceptable/20120423cdscdsmer_3/
http://www.cincodias.com/articulo/mercados/almunia-expropiacion-ypf-inaceptable/20120423cdscdsmer_3/
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http://www.abc.es/20120423/economia/abci-jaime-garcia-legaz-
201204231820.html 

 
http://www.abc.es/20120423/economia/abci-foro-bbva-repsol-
expropiacion-201204231214.html 

 
http://economia.elpais.com/economia/2012/04/23/actualidad/13

35213709_066717.html 

 

http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/3916672/04/12
/bruselas-controlara-el-dinero-del-fondo-de-garantia-de-

depositos-bajo-consideracion-de-ayuda-de-estado.html 

 

http://www.intereconomia.com/noticias-

negocios/claves/almunia-asegura-que-espana-hecho-sus-

deberes-y-debe-contar-apoyo-europa-201 

 
http://www.finanzas.com/noticias-001/economia/2012-04-

23/709255_joaquin-almunia-expropiacion-inaceptable.html 

 

http://noticias.lainformacion.com/economia-negocios-y-
finanzas/petroleo-y-gases-secundarios/almunia-la-expropiacion-

de-ypf-a-repsol-esta-fuera-del-marco-
juridico_VeEhyXvqSxl6yuwPpMeQG1/ 

 

http://www.dirigentesdigital.com/articulo/mercados_y_finanzas/

205184/fg:/salida/pasa/mayor/integracion/fiscal/financiera/econ
omica/europa.html 

 

http://noticias.terra.es/2012/economia/0423/actualidad/bbva-

pide-a-los-lideres-europeos-mayor-compromiso-con-la-
integracion-europea-01.aspx 

 

http://www.invertia.com/noticias/articulo-
final.asp?idNoticia=2684795 

 

http://www.diariosigloxxi.com/texto-

ep/mostrar/20120423111122/bbva-considera-que-el-gobierno-
esta-trabajando-en-la-direccion-adecuada 

 
http://www.andaluciainformacion.es/portada/?i=11&a=224300&

f=0 

 

http://www.entornointeligente.com/articulo/1254741/ESPANA-

Almunia-y-Francisco-Gonzalez-exigen-a-Bruselas-que-lance-ya-
los-eurobonos 

 

http://www.bolsamania.com/noticias-actualidad/noticias/Garcia-

Legaz-secretario-de-Estado-de-Comercio-La-respuesta-de-la-UE-
sobre-YPF-ha-sido-agil-y-medida--0420120423171245.html 

Martes 24 de abril 

 

http://www.efeservicios.com/CLIENTES/Principal.aspx?IDIOMA=
es-ES 

 

http://www.europapress.es/economia/finanzas-00340/noticia-

economia-banco-espana-ve-necesario-culminar-reforma-

financiera-antes-posible-reactivar-credito-20120424105551.html 

 

http://www.europapress.es/economia/noticia-economia-repsol-

bruselas-avisa-argentina-no-quedara-brazos-cruzados-

expropiacion-ypf-20120424134451.html 

 
http://www.europapress.es/economia/noticia-bbva-reclama-

apoyo-bce-espana-tiempo-sea-necesario-20120424194016.html 

 

http://www.europapress.es/economia/finanzas-00340/noticia-
economia-finanzas-cano-bbva-reclama-apoyo-bce-espana-

tiempo-sea-necesario-20120424175442.html 

http://www.abc.es/20120423/economia/abci-jaime-garcia-legaz-201204231820.html
http://www.abc.es/20120423/economia/abci-jaime-garcia-legaz-201204231820.html
http://www.abc.es/20120423/economia/abci-foro-bbva-repsol-expropiacion-201204231214.html
http://www.abc.es/20120423/economia/abci-foro-bbva-repsol-expropiacion-201204231214.html
http://economia.elpais.com/economia/2012/04/23/actualidad/1335213709_066717.html
http://economia.elpais.com/economia/2012/04/23/actualidad/1335213709_066717.html
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/3916672/04/12/bruselas-controlara-el-dinero-del-fondo-de-garantia-de-depositos-bajo-consideracion-de-ayuda-de-estado.html
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/3916672/04/12/bruselas-controlara-el-dinero-del-fondo-de-garantia-de-depositos-bajo-consideracion-de-ayuda-de-estado.html
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/3916672/04/12/bruselas-controlara-el-dinero-del-fondo-de-garantia-de-depositos-bajo-consideracion-de-ayuda-de-estado.html
http://www.intereconomia.com/noticias-negocios/claves/almunia-asegura-que-espana-hecho-sus-deberes-y-debe-contar-apoyo-europa-201
http://www.intereconomia.com/noticias-negocios/claves/almunia-asegura-que-espana-hecho-sus-deberes-y-debe-contar-apoyo-europa-201
http://www.intereconomia.com/noticias-negocios/claves/almunia-asegura-que-espana-hecho-sus-deberes-y-debe-contar-apoyo-europa-201
http://www.finanzas.com/noticias-001/economia/2012-04-23/709255_joaquin-almunia-expropiacion-inaceptable.html
http://www.finanzas.com/noticias-001/economia/2012-04-23/709255_joaquin-almunia-expropiacion-inaceptable.html
http://noticias.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/petroleo-y-gases-secundarios/almunia-la-expropiacion-de-ypf-a-repsol-esta-fuera-del-marco-juridico_VeEhyXvqSxl6yuwPpMeQG1/
http://noticias.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/petroleo-y-gases-secundarios/almunia-la-expropiacion-de-ypf-a-repsol-esta-fuera-del-marco-juridico_VeEhyXvqSxl6yuwPpMeQG1/
http://noticias.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/petroleo-y-gases-secundarios/almunia-la-expropiacion-de-ypf-a-repsol-esta-fuera-del-marco-juridico_VeEhyXvqSxl6yuwPpMeQG1/
http://noticias.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/petroleo-y-gases-secundarios/almunia-la-expropiacion-de-ypf-a-repsol-esta-fuera-del-marco-juridico_VeEhyXvqSxl6yuwPpMeQG1/
http://www.dirigentesdigital.com/articulo/mercados_y_finanzas/205184/fg:/salida/pasa/mayor/integracion/fiscal/financiera/economica/europa.html
http://www.dirigentesdigital.com/articulo/mercados_y_finanzas/205184/fg:/salida/pasa/mayor/integracion/fiscal/financiera/economica/europa.html
http://www.dirigentesdigital.com/articulo/mercados_y_finanzas/205184/fg:/salida/pasa/mayor/integracion/fiscal/financiera/economica/europa.html
http://www.invertia.com/noticias/articulo-final.asp?idNoticia=2684795
http://www.invertia.com/noticias/articulo-final.asp?idNoticia=2684795
http://www.diariosigloxxi.com/texto-ep/mostrar/20120423111122/bbva-considera-que-el-gobierno-esta-trabajando-en-la-direccion-adecuada
http://www.diariosigloxxi.com/texto-ep/mostrar/20120423111122/bbva-considera-que-el-gobierno-esta-trabajando-en-la-direccion-adecuada
http://www.diariosigloxxi.com/texto-ep/mostrar/20120423111122/bbva-considera-que-el-gobierno-esta-trabajando-en-la-direccion-adecuada
http://www.andaluciainformacion.es/portada/?i=11&a=224300&f=0
http://www.andaluciainformacion.es/portada/?i=11&a=224300&f=0
http://www.entornointeligente.com/articulo/1254741/ESPANA-Almunia-y-Francisco-Gonzalez-exigen-a-Bruselas-que-lance-ya-los-eurobonos
http://www.entornointeligente.com/articulo/1254741/ESPANA-Almunia-y-Francisco-Gonzalez-exigen-a-Bruselas-que-lance-ya-los-eurobonos
http://www.entornointeligente.com/articulo/1254741/ESPANA-Almunia-y-Francisco-Gonzalez-exigen-a-Bruselas-que-lance-ya-los-eurobonos
http://www.bolsamania.com/noticias-actualidad/noticias/Garcia-Legaz-secretario-de-Estado-de-Comercio-La-respuesta-de-la-UE-sobre-YPF-ha-sido-agil-y-medida--0420120423171245.html
http://www.bolsamania.com/noticias-actualidad/noticias/Garcia-Legaz-secretario-de-Estado-de-Comercio-La-respuesta-de-la-UE-sobre-YPF-ha-sido-agil-y-medida--0420120423171245.html
http://www.bolsamania.com/noticias-actualidad/noticias/Garcia-Legaz-secretario-de-Estado-de-Comercio-La-respuesta-de-la-UE-sobre-YPF-ha-sido-agil-y-medida--0420120423171245.html
http://www.efeservicios.com/CLIENTES/Principal.aspx?IDIOMA=es-ES
http://www.efeservicios.com/CLIENTES/Principal.aspx?IDIOMA=es-ES
http://www.europapress.es/economia/finanzas-00340/noticia-economia-banco-espana-ve-necesario-culminar-reforma-financiera-antes-posible-reactivar-credito-20120424105551.html
http://www.europapress.es/economia/finanzas-00340/noticia-economia-banco-espana-ve-necesario-culminar-reforma-financiera-antes-posible-reactivar-credito-20120424105551.html
http://www.europapress.es/economia/finanzas-00340/noticia-economia-banco-espana-ve-necesario-culminar-reforma-financiera-antes-posible-reactivar-credito-20120424105551.html
http://www.europapress.es/economia/noticia-economia-repsol-bruselas-avisa-argentina-no-quedara-brazos-cruzados-expropiacion-ypf-20120424134451.html
http://www.europapress.es/economia/noticia-economia-repsol-bruselas-avisa-argentina-no-quedara-brazos-cruzados-expropiacion-ypf-20120424134451.html
http://www.europapress.es/economia/noticia-economia-repsol-bruselas-avisa-argentina-no-quedara-brazos-cruzados-expropiacion-ypf-20120424134451.html
http://www.europapress.es/economia/noticia-bbva-reclama-apoyo-bce-espana-tiempo-sea-necesario-20120424194016.html
http://www.europapress.es/economia/noticia-bbva-reclama-apoyo-bce-espana-tiempo-sea-necesario-20120424194016.html
http://www.europapress.es/economia/finanzas-00340/noticia-economia-finanzas-cano-bbva-reclama-apoyo-bce-espana-tiempo-sea-necesario-20120424175442.html
http://www.europapress.es/economia/finanzas-00340/noticia-economia-finanzas-cano-bbva-reclama-apoyo-bce-espana-tiempo-sea-necesario-20120424175442.html
http://www.europapress.es/economia/finanzas-00340/noticia-economia-finanzas-cano-bbva-reclama-apoyo-bce-espana-tiempo-sea-necesario-20120424175442.html
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http://www.eleconomista.es/energia/noticias/3918122/04/12/So
ria-dice-que-las-expropiaciones-no-son-el-camino-para-atraer-

inversiones.html 

 

http://www.eleconomista.es/banca-

finanzas/noticias/3918359/04/12/el-banco-de-espana-pide-que-

se-ultimen-las-reformas-para-que-fluya-el-credito.html 

 
http://www.expansion.com/agencia/efe/2012/04/24/17185439.h

tml 

 
http://www.expansion.com/agencia/efe/2012/04/24/17184784.h
tml 

 
http://www.expansion.com/agencia/europa_press/2012/04/24/2

0120424175442.html 

 

http://www.expansion.com/2012/04/24/empresas/banca/13352

77950.html?a=fb7a219de97b0561d1713c6c00df54c3&t=133545

3565 

 

http://www.elconfidencial.com/economia/2012/04/24/el-bce-

alerta-de-que-espana-no-tiene-margen-de-desviacion-negativa-
en-los-pge-96755/ 

 
http://www.elmundo.es/elmundo/2012/04/24/economia/133526

3457.html 

 
http://www.abc.es/20120424/economia/abci-foro-bbva-banco-
espana-201204241028.html 

 
http://www.abc.es/20120424/economia/abci-soria-congreso-
201204241037.html 

 
http://www.larazon.es/noticia/2702-el-banco-de-espana-pide-

que-se-ultimen-las-reformas-para-que-fluya-el-credito 

 
http://www.lavanguardia.com/economia/20120424/5428518675
0/banco-espana-pide-ultimen-reformas-fluya-credito.html 

 

http://www.lavanguardia.com/economia/20120424/5428520208
7/bce-alerta-espana-presupuestos-no-margen-desviacion-

negativa.html 

 

http://www.elperiodico.com/es/noticias/economia/banco-
espana-apremia-gobierno-aplicar-reformas-

para-que-pueda-fluir-credito-1702303 

 
http://www.telecinco.es/informativos/economia/Banco-Espana-
necesario-financiera-reactivar_0_1601839896.html 

 
http://www.finanzas.com/noticias/economia/2012-04-

24/709972_economia-banco-espana-necesario-culminar.html 

 

http://www.finanzas.com/noticias/economia/2012-04-

24/710526_alerta-espana-tiene-margen-desviacion.html 

 

 

http://noticias.lainformacion.com/economia-negocios-y-

finanzas/servicios-bancarios/el-banco-de-espana-urge-a-cerrar-

en-el-menor-tiempo-posible-la-reestructuracion-
financiera_Ey9NhrRcx40OuGcvNjxOb7/ 

 

http://noticias.lainformacion.com/economia-negocios-y-
finanzas/servicios-bancarios/el-banco-de-espana-pide-que-se-

ultimen-las-reformas-para-que-fluya-el-

credito_JQjB4lq3uhEUbjBTMcyaa4/ 

 

http://www.diariosigloxxi.com/texto-s/mostrar/57852/el-banco-

de-espana-urge-a-cerrar-quoten-el-menor-tiempo-posible-quot-

la-reestructuracion-financiera 

 
http://www.diariosigloxxi.com/texto-

ep/mostrar/20120424194016/bbva-reclama-el-apoyo-del-bce-a-

http://www.eleconomista.es/energia/noticias/3918122/04/12/Soria-dice-que-las-expropiaciones-no-son-el-camino-para-atraer-inversiones.html
http://www.eleconomista.es/energia/noticias/3918122/04/12/Soria-dice-que-las-expropiaciones-no-son-el-camino-para-atraer-inversiones.html
http://www.eleconomista.es/energia/noticias/3918122/04/12/Soria-dice-que-las-expropiaciones-no-son-el-camino-para-atraer-inversiones.html
http://www.eleconomista.es/banca-finanzas/noticias/3918359/04/12/el-banco-de-espana-pide-que-se-ultimen-las-reformas-para-que-fluya-el-credito.html
http://www.eleconomista.es/banca-finanzas/noticias/3918359/04/12/el-banco-de-espana-pide-que-se-ultimen-las-reformas-para-que-fluya-el-credito.html
http://www.eleconomista.es/banca-finanzas/noticias/3918359/04/12/el-banco-de-espana-pide-que-se-ultimen-las-reformas-para-que-fluya-el-credito.html
http://www.expansion.com/agencia/efe/2012/04/24/17185439.html
http://www.expansion.com/agencia/efe/2012/04/24/17185439.html
http://www.expansion.com/agencia/efe/2012/04/24/17184784.html
http://www.expansion.com/agencia/efe/2012/04/24/17184784.html
http://www.expansion.com/agencia/europa_press/2012/04/24/20120424175442.html
http://www.expansion.com/agencia/europa_press/2012/04/24/20120424175442.html
http://www.expansion.com/2012/04/24/empresas/banca/1335277950.html?a=fb7a219de97b0561d1713c6c00df54c3&t=1335453565
http://www.expansion.com/2012/04/24/empresas/banca/1335277950.html?a=fb7a219de97b0561d1713c6c00df54c3&t=1335453565
http://www.expansion.com/2012/04/24/empresas/banca/1335277950.html?a=fb7a219de97b0561d1713c6c00df54c3&t=1335453565
http://www.elconfidencial.com/economia/2012/04/24/el-bce-alerta-de-que-espana-no-tiene-margen-de-desviacion-negativa-en-los-pge-96755/
http://www.elconfidencial.com/economia/2012/04/24/el-bce-alerta-de-que-espana-no-tiene-margen-de-desviacion-negativa-en-los-pge-96755/
http://www.elconfidencial.com/economia/2012/04/24/el-bce-alerta-de-que-espana-no-tiene-margen-de-desviacion-negativa-en-los-pge-96755/
http://www.elmundo.es/elmundo/2012/04/24/economia/1335263457.html
http://www.elmundo.es/elmundo/2012/04/24/economia/1335263457.html
http://www.abc.es/20120424/economia/abci-foro-bbva-banco-espana-201204241028.html
http://www.abc.es/20120424/economia/abci-foro-bbva-banco-espana-201204241028.html
http://www.abc.es/20120424/economia/abci-soria-congreso-201204241037.html
http://www.abc.es/20120424/economia/abci-soria-congreso-201204241037.html
http://www.larazon.es/noticia/2702-el-banco-de-espana-pide-que-se-ultimen-las-reformas-para-que-fluya-el-credito
http://www.larazon.es/noticia/2702-el-banco-de-espana-pide-que-se-ultimen-las-reformas-para-que-fluya-el-credito
http://www.lavanguardia.com/economia/20120424/54285186750/banco-espana-pide-ultimen-reformas-fluya-credito.html
http://www.lavanguardia.com/economia/20120424/54285186750/banco-espana-pide-ultimen-reformas-fluya-credito.html
http://www.lavanguardia.com/economia/20120424/54285202087/bce-alerta-espana-presupuestos-no-margen-desviacion-negativa.html
http://www.lavanguardia.com/economia/20120424/54285202087/bce-alerta-espana-presupuestos-no-margen-desviacion-negativa.html
http://www.lavanguardia.com/economia/20120424/54285202087/bce-alerta-espana-presupuestos-no-margen-desviacion-negativa.html
http://www.elperiodico.com/es/noticias/economia/banco-espana-apremia-gobierno-aplicar-reformas-para-que-pueda-fluir-credito-1702303
http://www.elperiodico.com/es/noticias/economia/banco-espana-apremia-gobierno-aplicar-reformas-para-que-pueda-fluir-credito-1702303
http://www.elperiodico.com/es/noticias/economia/banco-espana-apremia-gobierno-aplicar-reformas-para-que-pueda-fluir-credito-1702303
http://www.telecinco.es/informativos/economia/Banco-Espana-necesario-financiera-reactivar_0_1601839896.html
http://www.telecinco.es/informativos/economia/Banco-Espana-necesario-financiera-reactivar_0_1601839896.html
http://www.finanzas.com/noticias/economia/2012-04-24/709972_economia-banco-espana-necesario-culminar.html
http://www.finanzas.com/noticias/economia/2012-04-24/709972_economia-banco-espana-necesario-culminar.html
http://www.finanzas.com/noticias/economia/2012-04-24/710526_alerta-espana-tiene-margen-desviacion.html
http://www.finanzas.com/noticias/economia/2012-04-24/710526_alerta-espana-tiene-margen-desviacion.html
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http://noticias.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/servicios-bancarios/el-banco-de-espana-urge-a-cerrar-en-el-menor-tiempo-posible-la-reestructuracion-financiera_Ey9NhrRcx40OuGcvNjxOb7/
http://noticias.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/servicios-bancarios/el-banco-de-espana-urge-a-cerrar-en-el-menor-tiempo-posible-la-reestructuracion-financiera_Ey9NhrRcx40OuGcvNjxOb7/
http://noticias.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/servicios-bancarios/el-banco-de-espana-urge-a-cerrar-en-el-menor-tiempo-posible-la-reestructuracion-financiera_Ey9NhrRcx40OuGcvNjxOb7/
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http://noticias.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/servicios-bancarios/el-banco-de-espana-pide-que-se-ultimen-las-reformas-para-que-fluya-el-credito_JQjB4lq3uhEUbjBTMcyaa4/
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Medio: ABC Titular: La UE mantiene la presión sobre 
Argentina 
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Medio: ABC Titular: Las transferencias a las autonomías 

llevan el déficit del Estado al 1,85% del PIB 

Sección: Economía Fecha: 25/04/2012 
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Medio: ABC Titular: Almunia pone a Rajoy como “ejemplo 

de coraje y valentía” 

Sección: Economía Fecha: 24/04/2012 
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Medio: ABC Titular: Francisco González y Joaquín Almunia 

rescatan los eurobonos 

Sección: Economía Fecha: 24/04/2012 
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Medio: ABC Titular: Tras las reformas, apoyo europeo 

Sección: Enfoque Fecha: 24/04/2012 
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Medio: Cinco Días Titular: Bruselas contempla con recelo la 

solución del FGD para la banca 

Sección: Mercados&Finanzas Fecha: 24/04/2012 
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Medio: Cinco Días Titular: BBVA pide a la UE que aprecie el 

esfuerzo español 

Sección: Mercados&Finanzas Fecha: 24/04/2012 
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Medio: El Mundo Titular: Almunia elogia “el coraje” de las 

reformas y aconseja que continúen 

Sección: España Fecha: 24/04/2012 
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Medio: Expansión Titular: Almunia reitera que usar dinero del 

Fondo de Garantía será considerado ayuda 

estatal 

Sección: Finanzas&Mercados Fecha: 24/04/2012 
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Impactos registrados en medios online 
 
Lunes 23 de abril 
 

 
 

http://www.europapress.es/economia/macroeconomia-00338/noticia-economia-macro-almunia-
senala-espana-condiciones-pedir-solidaridad-apoyo-europa-20120423132027.html 

Almunia señala que España está en condiciones de pedir "solidaridad" y 
"apoyo" a Europa 

El vicepresidente y comisario de Competencia de la Comisión Europea, Joaquín Almunia, ha 
reconocido que la entrada de la economía española en recesión preocupa a Bruselas, pero ha 

matizado que gracias a las reformas y los ajustes llevados a cabo, España está en condiciones 
de pedir "solidaridad" y "apoyo" a sus socios europeos. 

"España se está caracterizando por llevar a cabo un programa de reformas y ajustes, ese es el 
camino, y gracias a esas reformas y ajustes está en muy buena posición para pedir a sus 

amigos y socios europeos la solidaridad y apoyo que es necesario para superar las dificultades", 
ha destacado. 

Tras participar en la VI Conferencia Internacional ABC- Fundación Euroamérica- BBVA, Almunia 
ha recordado que aunque España esté "últimamente en el candelero" son más los países 

europeos que atraviesan problemas económicos. 

"Creo que es bueno que todos los países cumplan las reglas y todos los países que cumplan las 

reglas exijan al resto apoyo y solidaridad", ha asegurado, para después puntualizar que de la 
crisis no se sale sin crecimiento. 

Por otra parte, el comisario europeo ha evitado hablar de la posibilidad de crear un 'banco malo' 

para sanear los balances de las entidades financieras mediante la salida de los activos 

inmobiliarios, y ha instado a las autoridades españolas a tratar el asunto. 

ELECCIONES FRANCESAS. 

Preguntado por las elecciones presidenciales francesas, Almunia ha valorado positivamente la 

victoria de Hollande en la primera vuelta, con el deseo de que en la segunda ninguno de los 
candidatos esté condicionado por la situación del Frente Nacional (FN). 

"Lo que necesita Francia y Europa son gobernantes que no teman a quien no ha nacido en su 
país, sino que sean capaces de integrarlos y que apoyen el proyecto europeo ese es el 

sentimiento de la mayoría de la opinión pública europea", ha subrayado. 

http://www.europapress.es/economia/macroeconomia-00338/noticia-economia-macro-almunia-senala-espana-condiciones-pedir-solidaridad-apoyo-europa-20120423132027.html
http://www.europapress.es/economia/macroeconomia-00338/noticia-economia-macro-almunia-senala-espana-condiciones-pedir-solidaridad-apoyo-europa-20120423132027.html
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http://www.expansion.com/2012/04/23/empresas/banca/1335176966.html?a=98e1e90b655a6

0820adaf8835f144e91&t=1335186434 
 

Almunia afirma que la reforma financiera en España "no se ha quedado 
corta" 

El comisario europeo de la Competencia y vicepresidente de la Comisión Europea, Joaquín 
Almunia, ha afirmado esta mañana que las reformas y ajustes acometidos en la Unión Europea 

a causa de la crisis “darán sus frutos”, y aseguró que las instituciones europeas y el resto de 

socios sí están reconociendo el "coraje" y la "valentía" de España con las reformas, en especial 
con la financiera, que en su opinión “no se ha quedado corta”, a pesar de que los mercados no 

estén reconociendo los esfuerzos. 

El comisario europeo indicó que "España está recibiendo muchos apoyos y palmadas en el 

hombro por estar haciendo lo que se tiene que hacer. Pero nadie nos va a decir cómo resolver 
nuestros problemas. Las decisiones tiene que adaptarlas cada país, pero al tiempo hay 

legitimidad para pedir a los demás apoyo y solidaridad”, recordó. 

Sobre la posibilidad de que España necesite más tiempo para cumplir con sus objetivos de 

déficit, Almunia consideró que "es bueno cumplir las reglas establecidas" y recordó que 
tenemos unas normas "recién adaptadas y reforzadas" que exigen que las decisiones se 

adopten con la información sobre la mesa. 

En el marco de la VI Conferencia Internacional ABC-Fundación Euroamérica, Almunia cifró en 

“el 4% del PIB europeo” el importe de las ayudas públicas destinadas en la Unión Europea a la 
recapitalización de entidades financieras desde 2008, mientras que las garantías y avales 

prestados a sumarían “10 puntos del PIB europeo”. 

El vicepresidente de la Comisión añadió que desde el organismo comunitario se está “estirando 

el control de las ayudas de los estados para resolver la crisis bancaria”, y que antes del verano 
enviarían la propuesta de un mecanismo europeo para gestionar este control, “pieza clave para 

que las instituciones europeas estén mejor dotadas ante futuras crisis bancarias”, incidió. 

Por su parte, el presidente de BBVA, Francisco González, en la presentación de las conferencias 

aseguró que “España está haciendo su parte” y que el Gobierno “está trabajando con intensidad 
en la dirección adecuada”, por lo que reclamó que Europa “también haga su parte”. “La salida 

de la crisis pasa por más Europa, es decir, una mayor integración fiscal, financiera y 
económica”. En este sentido, pidió un compromiso fiscal recíproco, que puede tomar distintas 

formas, “como la emisión de Eurobonos” para mejorar la situación. 

http://www.expansion.com/2012/04/23/empresas/banca/1335176966.html?a=98e1e90b655a60820adaf8835f144e91&t=1335186434
http://www.expansion.com/2012/04/23/empresas/banca/1335176966.html?a=98e1e90b655a60820adaf8835f144e91&t=1335186434


 

 

 

 
 

 

18 / 76 

 

http://www.cincodias.com/articulo/mercados/almunia-expropiacion-ypf-
inaceptable/20120423cdscdsmer_3/ 
 

Almunia: "La expropiación de YPF es inaceptable" 

 
Los representantes de la Unión Europea (UE) cierran filas en torno a la postura adoptada por el 

Gobierno español en relación a la decisión del Gobierno argentino de expropiar la filial de 

Repsol en el país, YPF. Hoy le ha tocado el turno al comisario europeo de Competencia, Joaquín 
Almunia, que ha señalado que el comportamiento de la presidenta Cristina Fernández Kircher 

con YPF es "inaceptable" e "injusto". "Estamos apoyando a Repsol y a España", ha señalado 
Almunia durante su participación en la VI Conferencia Internacional ABC-Fundación 

Euroamérica BBVA. 

 
El comisario europeo también se ha referido a las recientes medidas puestas en marcha por el 

Ejecutivo de Mariano Rajoy al afirmar que "España ya recibe el apoyo y la solidaridad de la UE y 
lo seguirá teniendo si sigue con las reformas". 

 

Almunia ha admitido que "hay incertidumbre sobre el futuro de la integración de la UE" y ha 
añadido que el futuro pasa por "el federalismo fiscal", algo que requerirá esfuerzos, pero que 

"sería peor" su alternativa, es decir, "la marcha atrás" de la UE. 
 

Ayudas a la banca 
 

Almunia ha asegurado que usar el Fondo de Garantía de Depósitos para restructurar la banca 

se considerará ayudas públicas y habrá que pasar por "ventanilla en Bruselas". 
 

El comisario europeo ha apuntado que la reforma financiera aún llevará tiempo y no ha 
descartado que haga falta más dinero público para la banca europea. Ha citado a países como 

Grecia, Irlanda, Portugal o los landesbank alemanes. 

 
En este sentido, el presidente de BBVA, Francisco González, que también ha participado en este 

encuentro, pidió a la UE que "corresponda" a España por los esfuerzos que está haciendo con 
"decisiones concretas de apoyo". 

http://www.cincodias.com/articulo/mercados/almunia-expropiacion-ypf-inaceptable/20120423cdscdsmer_3/
http://www.cincodias.com/articulo/mercados/almunia-expropiacion-ypf-inaceptable/20120423cdscdsmer_3/
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http://www.abc.es/20120423/economia/abci-jaime-garcia-legaz-201204231820.html 

La ley de libertad de horarios comerciales de Madrid no se exportará al resto 
de España 

La ley de libertad de horarios comerciales en España no será como la aprobada en la 

Comunidad de Madrid. Fue lo que apuntó el secretario de Estado de Comercio, Jaime García-
Legaz, en un almuerzo celebrado en la VI Conferencia Internacional de ABC sobre Europa y 

América, en el que también habló sobre las próximas medidas que puedan adoptarse contra 

Argentina. Si vienen, serán bajo sello comunitario. Y, entre ellas, se plantea el expulsar al país 
iberoamericano del Sistema de Preferencias Generalizadas (SPG) con el que el país austral 

puede exportar sus productos a la Unión Europea (UE) con unos aranceles más bajos que otros 
países. 

Con tal de aumentar la competitividad, García-Legaz adelantó la aprobación de una ley que 
amplíe los horarios comerciales en todo el territorio nacional si bien negó que se trate de una 

libertad absoluta como la aplicada en la Comunidad de Madrid por Esperanza Aguirre. «Se 
pretende aumentar el número de días que las grandes superficies puedan abrir al año», señaló, 

ya que el pequeño comercio ya tiene «total libertad» en este sentido. El secretario de Estado 

criticó la excesiva «rigidez» nacional que hacen que España sea «uno de los países más 
restrictivos de Europa» en apertura de comercios, lo que «no se entiende en una economía con 

60 millones de turistas como España». 
 

En cuanto al conflicto abierto con Argentina, García- Legaz afirmó que «si se expulsa al país del 
Sistema de Preferencias Generalizadas (SPG), se cerraría de facto el mercado comunitario a 

muchos productos argentinos», destacó García-Legaz que recordó que la UE es el segundo 

mercado de exportaciones para el país austral. Asimismo, valoró el apoyo «clarísimo» de la 
comunidad internacional a España en el contencioso con Argentina, tanto del lado de la UE 

como por el de países iberoamericanos como Perú, México y Chile. 
 

Sobre el riesgo que se cierne sobre otras inversiones españolas en el continente, el secretario 

de Estado no cree que la decisión tomada por Argentina con YPF se vaya a repetir «ni en otro 
país ni con otra empresa». 

Unidad de mercado 
 

Además, el popular adelantó que el Gobierno está trabajando en una ley de unidad de mercado 

nacional que «solucione un Estado de las Autonomías malentendido». Y es que, en sus 
palabras, «es ridículo que hayan 17 mercados autonómicos distintos». Su diágnostico fue claro 

y recalcó que «existe un problema de fragmentación» en este sentido, por lo que prevé que el 
Gobierno decida la ley de unidad de mercado para «antes del verano». 

http://www.abc.es/20120423/economia/abci-jaime-garcia-legaz-201204231820.html
http://www.abc.es/20120423/economia/abci-jaime-garcia-legaz-201204231820.html
http://www.abc.es/20120423/economia/abci-jaime-garcia-legaz-201204231820.html
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http://economia.elpais.com/economia/2012/04/23/actualidad/1335213709_066717.html 

Bruselas controlará los fondos de rescate y de depósitos como ayudas de 
Estado 

El comisario europeo de Competencia, Joaquín Almunia, aseguró ayer que Bruselas controlará 

el uso del dinero del Fondo de Garantía de Depósitos (FGD) bajo consideración de ayuda de 
Estado, a pesar de que carece de impacto sobre el déficit. “El dinero del FGD o del Fondo de 

Restructuración Ordenada Bancaria (FROB), a pesar de que no es estrictamente dinero 

presupuestario, tiene consideración de ayuda de Estado, donde interviene la autoridad pública”, 
dijo Almunia, en la VI Conferencia Internacional ABC-Fundación Euroamérica-BBVA. Las 

dotaciones del FROB corrieron a cargo de los Presupuestos Generales del Estado y de las 
aportaciones del FGD, y este a su vez se nutre de las aportaciones de la banca. Este último se 

está utilizando para sufragar los rescates de entidades intervenidas desde que el Gobierno 
amplió sus funciones más allá de asegurar los depósitos. 

El comisario enfatizó que, aunque dichos fondos no tienen repercusión en las cuentas públicas, 
“desde el punto de vista de control de las ayudas de Estado tiene que pasar por la ventanilla de 

Bruselas”. 

Almunia especificó que Bruselas está analizando las ayudas articuladas a través del FROB y que 

en los próximos días se pronunciará sobre la compra de la CAM por parte del Banco Sabadell y 
de Unnim por parte del BBVA; así que los procesos de subasta de Banco de Valencia y de 

CatalunyaCaixa. 

También apuntó que Bruselas está discutiendo una propuesta de mecanismo europeo de 

resolución y discusión de las crisis bancarias, con el fin de asegurar que si en el futuro se 
repiten los problemas las entidades puedan actuar más rápido. 

Por su parte, el presidente del BBVA, Francisco González, pidió ayer a los líderes de la Unión 
“un mayor compromiso con la integración europea” y un apoyo explícito a los países que, como 

España, se han adherido al Pacto de Estabilidad y están haciendo fuertes reformas. Consideró 
necesario avanzar en el diseño e implementación de “un compromiso fiscal recíproco” que 

puede tomar distintas formas, como la creación de eurobonos. 

http://economia.elpais.com/economia/2012/04/23/actualidad/1335213709_066717.html
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http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/3916672/04/12/bruselas-controlara-el-dinero-

del-fondo-de-garantia-de-depositos-bajo-consideracion-de-ayuda-de-estado.html 

Bruselas controlará el dinero del fondo de garantía de depósitos bajo 
consideración de ayuda de Estado 

El comisario europeo de Competencia, Joaquín Almunia, ha asegurado que Bruselas controlará 

el uso del dinero del Fondo de Garantía de Depósitos (FGD) bajo consideración de ayuda de 
Estado, a pesar de que carece de impacto sobre las cuentas públicas. 

"El dinero del FGD o del Fondo de Restructuración Ordenada Bancaria (FROB), a pesar de que 
no es estrictamente dinero presupuestario, tiene consideración de ayuda de Estado, donde 

interviene la autoridad pública", dijo Almunia. 

El comisario europeo enfatizó que aunque dichos fondos no tienen repercusión en los 

presupuestos de España, "desde el punto de vista de control de las ayudas de Estado tiene que 
pasar por la ventanilla de Bruselas". 

El FGD se nutre de las aportaciones privadas que realizan bancos y cajas de ahorros, y se está 

empleando para sufragar los rescates de entidades intervenidas desde que el Gobierno amplió 

sus funciones más allá de asegurar los depósitos de los ahorradores.  

Almunia especificó que Bruselas está analizando las ayudas articuladas a través del FROB y que 
en los próximos días se pronunciará sobre la compra de la CAM por parte del Banco Sabadell y 

de Unnim por parte de BBVA. "En el caso español estamos intentando ver los derivados del 

FROB 2 y 3", indicó. 

SUBASTA DE NCG BANCO 

De la misma forma, el comisario incidió en que los procesos de subasta de Banco de Valencia y 

de CatalunyaCaixa serán analizados por el Ejecutivo comunitario, y apuntó a la posibilidad de 
que también se proceda a la subasta de Novagalicia Banco, que está pendiente de dar entrada 

a inversores privados en su accionariado para sustituir la presencia del FROB. 

"Banco de Valencia y CatalunyaCaixa también tendrán análisis de la Comisión Europea, y 

veremos lo que sucede con Novacaixagalicia", enfatizó el comisario, que participó en la VI 
Conferencia Internacional ABC- Fundación Euroamérica- BBVA. 

Las declaraciones del comisario europeo de Competencia se producen poco después de que 
trascendiese que el Banco de España comunicó a NCG Banco --el pasado viernes-- su 

aprobación a la venta de la participación del FROB en la entidad en un "proceso competitivo de 
subasta".  

Al mismo tiempo, el organismo supervisor transmitió a la entidad financiera gallega su recelo 
acerca del "encaje normativo" del denominado 'plan Castellano' de entrada de fondos privados 

en la entidad. 

NUEVO ESQUEMA DE REESTRUCTURACIÓN BANCARIA 

http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/3916672/04/12/bruselas-controlara-el-dinero-del-fondo-de-garantia-de-depositos-bajo-consideracion-de-ayuda-de-estado.html
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/3916672/04/12/bruselas-controlara-el-dinero-del-fondo-de-garantia-de-depositos-bajo-consideracion-de-ayuda-de-estado.html
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Asimismo, el comisario europeo ha anunciado que Bruselas está discutiendo una propuesta de 

mecanismo europeo de resolución y discusión de las crisis bancarias, con el fin de asegurar que 

si en el futuro se repiten los problemas las entidades puedan actuar más rápido. 

No obstante, ha señalado que desde el inicio de la crisis hasta ahora la Comisión Europea ha 
aprobado más de 40 planes de restructuración individual, especificando que durante el proceso 

se ha analizado el modelo de negocio resultante del plan sometido, el reparto del esfuerzo y la 

manera de evitar al máximo las distorsiones de competencia. 

Según Almunia, desde 2008 y hasta el momento se ha empleado el 4% del PIB europeo en 
recapitalizaciones con dinero público, mientras que unos diez puntos del PIB europeo han ido 

dirigidos a garantías y avales del Estado. 

Por último, ha matizado que la restructuración de las entidades financieras "va a llevar tiempo", 

aunque ha confiado en que el marco definido por la UE sirva para que los bancos cumplan con 
la responsabilidad de financiar la actividad de familias y empresas. 
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http://www.intereconomia.com/noticias-negocios/claves/almunia-asegura-que-espana-hecho-
sus-deberes-y-debe-contar-apoyo-europa-201 

 

Almunia asegura que España ha hecho bien sus deberes y debe contar con el 
apoyo de Europa 

 
El vicepresidente de la Comisión Europea (CE) y comisario para la Competencia, Joaquín 

Almunia, ha asegurado hoy que Europa ve con preocupación la situación de España, que ha 
entrado oficialmente en recesión en el primer trimestre del año, pero ha alabado las reformas 

emprendidas hasta el momento 

En declaraciones a los periodistas tras intervenir en la VI Conferencia Internacional ABC-

Fundación Euroamérica, Almunia ha asegurado que tras las reformas hechas en España 
"estamos en buena posición para pedir a nuestros socios europeos la solidaridad y el apoyo 

necesarios para superar las dificultades". 

La UE observa con preocupación a todos los países que tienen dificultades económicas, y 

también a España, que "no es el único" que tiene problemas, aunque es cierto que 
estos últimos días está más "en el candelero", dijo. 

España se está caracterizando por llevar a cabo "con decisión" un programa de ajustes y 
reformas, recordó Almunia, que insistió en que "ese es el camino". 

"Si España supera las dificultades, como estoy convencido de que lo vamos a hacer, 

Europa saldrá beneficiada de ello" y si otros países europeos mejoran también nosotros 

nos beneficiaremos, aseguró. 

Sobre la posibilidad de que España necesite más tiempo para cumplir con sus objetivos de 
déficit, Almunia consideró que "es bueno cumplir las reglas establecidas" y recordó que 

hay unas normas "recién adaptadas y reforzadas" que exigen que las decisiones se 

adopten con la información sobre la mesa. 

La CE va a dar en próximas semanas unas recomendaciones sobre la base de la información 
recibida de todos los países y habrá que ajustarse a lo que decidan los ministros de Economía y 

Hacienda de los diecisiete países del euro y, en su caso, de los jefes de Estado y Gobierno. 

"Es bueno que todos los países cumplan las reglas y que todos los países que 

cumplen las reglas exijan a los demás apoyo y solidaridad", aseguró Almunia. 

"Somos conscientes de que hay que hacer todo lo posible para acompasar los ajustes y 

reformas con políticas que mejoren nuestra capacidad de crecimiento porque de la crisis no se 
sale sin crecimiento", zanjó. 

http://www.intereconomia.com/noticias-negocios/claves/almunia-asegura-que-espana-hecho-sus-deberes-y-debe-contar-apoyo-europa-201
http://www.intereconomia.com/noticias-negocios/claves/almunia-asegura-que-espana-hecho-sus-deberes-y-debe-contar-apoyo-europa-201
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http://www.finanzas.com/noticias-001/economia/2012-04-23/709255_joaquin-almunia-
expropiacion-inaceptable.html 

Joaquín Almunia: «La expropiación de YPF es inaceptable» 

Bruselas defenderá a España ante el exabrupto de Cristina Fernández de Kirchner. "La 

expropiación de YPF es inaceptable", ha lamentado Joaquín Almunia durante su intervención en 
la VI Conferencia Internacional de ABC sobre Europa y América. El vicepresidente de la 

Comisión Europea y comisario europeo de la Competencia ha asegurado en este sentido que 
Bruselas ya ha manifestado de forma firme su postura a favor de España y su compromiso de 

defender a los inversores europeos en el extranjero.  

Almunia ha dicho que además de las manifestaciones verbales, la Comisión Europea debate ya 

medidas a adoptar frente a la decisión del Gobierno argentino de expropiar el 51% de la 
petrolera YPF a Repsol. En este sentido, el socialista ha insistido en que Bruselas hará valer el 

acuerdo bilateral de protección de las inversiones firmado entre España y Argentina porque 
considera que esa renacionalización se ha producido de forma "injusta y fuera del marco 

jurídico". La sexta edición de este foro, organizado por ABC en colaboración con BBVA y la 

Fundación Euroamérica, se celebra en el marco del expolio orquestado por Kirchner. Y no ha 
pasado desapercibido. "Es un desafío a toda la Unión Europea", ha recordado durante la 

inauguración del evento la presidenta editora de ABC, Catalina Luca de Tena.  

En este sentido, la presidenta de la Fundación Euroamérica, Benita Ferrero-Waldner, ha 

recordado que una de las tareas pendientes de los países iberoamericanos es mejorar su ... 
más información 

http://www.finanzas.com/noticias-001/economia/2012-04-23/709255_joaquin-almunia-expropiacion-inaceptable.html
http://www.finanzas.com/noticias-001/economia/2012-04-23/709255_joaquin-almunia-expropiacion-inaceptable.html
http://www.finanzas.com/noticias-001/economia/2012-04-23/709255_joaquin-almunia-expropiacion-inaceptable.html
http://www.finanzas.com/cotizacion/Repsol-ypf-mercadocontinuo.htm
http://www.finanzas.com/cotizacion/Bbva-mercadocontinuo.htm
http://www.abc.es/20120423/economia/abci-foro-bbva-repsol-expropiacion-201204231214.html
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http://www.abc.es/20120423/economia/abci-foro-bbva-repsol-expropiacion-201204231214.html 

Joaquín Almunia: «La expropiación de YPF es inaceptable» 

Bruselas defenderá a España ante el exabrupto de Cristina Fernández de Kirchner. "La 

expropiación de YPF es inaceptable", ha lamentado Joaquín Almunia durante su intervención en 
la VI Conferencia Internacional de ABC sobre Europa y América. El vicepresidente de la 

Comisión Europea y comisario europeo de la Competencia ha asegurado en este sentido que 
Bruselas ya ha manifestado de forma firme su postura a favor de España y su compromiso de 

defender a los inversores europeos en el extranjero. 

Almunia ha dicho que además de las manifestaciones verbales, la Comisión Europea debate ya 

medidas a adoptar frente a la decisión del Gobierno argentino de expropiar el 51% de la 
petrolera YPF a Repsol. En este sentido, el socialista ha insistido en que Bruselas hará valer el 

acuerdo bilateral de protección de las inversiones firmado entre España y Argentina porque 
considera que esa renacionalización se ha producido de forma "injusta y fuera del marco 

jurídico". 

La sexta edición de este foro, organizado por ABC en colaboración con BBVA y la Fundación 

Euroamérica, se celebra en el marco del expolio orquestado por Kirchner. Y no ha pasado 

desapercibido. "Es un desafío a toda la Unión Europea", ha recordado durante la inauguración 
del evento la presidenta editora de ABC, Catalina Luca de Tena. 

En este sentido, la presidenta de la Fundación Euroamérica, Benita Ferrero-Waldner, ha 

recordado que una de las tareas pendientes de los países iberoamericanos es mejorar su 

seguridad jurídica, en clara alusión al último exabrupto de Kirchner. 

Desafíos de la región 

La siguiente charla del foro abordó precisamente las relaciones entre Iberoamérica y la Unión 

Europea. Sin referirse a Argentina, en el encuentro, Alejandro Jara, director general adjunto de 
la Organización Mundial del Comercio (OMC) lamentó el incumplimiento de los tratados 

comerciales por parte de algunos países iberoamericanos, si bien destacó los avances de la 
región. "Es necesaria la reciprocidad en las relaciones comerciales entre Iberoamérica y sus 

socios", ha afirmado Jara. 

Por su parte, Rodrigo Chaves, director regional para América Latina y Caribe del Banco Mundial, 

recalcó el buen comportamiento de la región frente a la crisis global favorecido por sus políticas 
macroeconómicas, el aumento del precio de las materias primas y la redistribución de la riqueza 

entre la población. Y señaló como grandes desafíos de la región la mejora de su productividad y 

el aumento de su capacidad de recaudación fiscal. 

Por último, Juan Verde, codirector internacional de la campaña para la relección de Barack 
Obama, ha apostado por la colaboración entre EE.UU. y Europa y criticó la lentitud de la 

coordinación entre ambas administraciones a través del Consejo Económico Trasatlántico (TEC). 

http://www.abc.es/20120423/economia/abci-foro-bbva-repsol-expropiacion-201204231214.html
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http://www.dirigentesdigital.com/articulo/mercados_y_finanzas/205184/fg:/salida/pasa/mayor/i

ntegracion/fiscal/financiera/economica/europa.html 
 

FG: "La salida pasa por una mayor integración fiscal, financiera y económica 
en Europa" 

 
El presidente de BBVA, Francisco González, ha señalado que la crisis en Europa aún no se ha 
resuelto, pero que "durante los últimos meses se han producido algunos avances importantes".  

 

En la inauguración de la VI Conferencia Internacional ABC-Fundación Euroamérica-BBVA, que 
se celebra en Campus BBVA, recordó que "España ha puesto en marcha ajustes y reformas que 

debemos entender como el principio de un proceso de modernización, largamente demorado". 
 

Francisco González ha destacado, en primer lugar, que la restructuración de la deuda griega ha 

supuesto un paso adelante para encontrar una solución creíble y sostenible a largo plazo. 
"Estoy seguro de que los errores que se han cometido en el caso griego no se repetirán en 

otros países europeos. Grecia es la excepción y no la regla", ha subrayado. 
 

En segundo lugar, el presidente de BBVA también ha resaltado como otro de los avances que 

"la política de liquidez del Banco Central Europeo ha contribuido a asegurar la liquidez del 
sistema financiero europeo, uno de los factores más importantes de la recuperación". 

 
España tiene un gran potencial 

 
El presidente de BBVA considera, que "España está haciendo su parte". En su opinión, "el 

Gobierno español está trabajando con intensidad en la dirección adecuada". "En tan sólo tres 

meses ha puesto en marcha un ajuste fiscal muy importante, ha aprobado un Real Decreto Ley 
para la reforma del sistema financiero, que abre la puerta al saneamiento del mismo, y una 

reforma laboral muy ambiciosa y profunda, de cuyos efectos se beneficiarán todos los 
españoles", señaló. 

 

Asimismo, el presidente de BBVA recalcó que el Gobierno ha lanzado un plan financiero de pago 
de las Administraciones Públicas a sus proveedores, que supondrá una inyección de liquidez 

importante para el conjunto del sistema productivo español, especialmente para las pymes y los 
autónomos. 

 
"Todo esto debemos entenderlo como el principio de un proceso de modernización de la 

economía española largamente demorado. Estoy seguro de que ésta es la convicción del 

Gobierno de España, que ha dado muestras de su voluntad de tomar las decisiones que haya 
que tomar, y de continuar con el proceso de reformas". 

 
Francisco González ha señalado que "sin duda queda mucho por hacer, ya que necesitamos 

restaurar la disciplina fiscal en todas las Administraciones Públicas y, al mismo tiempo, 

implementar las reformas necesarias que impulsen la recuperación económica y la creación de 
empleo". "Hemos de construir un nuevo modelo económico más competitivo, más apalancado 

en la tecnología y el talento, y con capacidad para innovar", añadió. 
 

Para el presidente de BBVA, esto requiere un ambicioso programa de modernización. Francisco 

González resaltó la importancia de explicar bien este modelo y este programa a la opinión 
pública española y europea, y a los mercados de capitales, que "son nuestros acreedores y 

quienes nos van a financiar". 

http://www.dirigentesdigital.com/articulo/mercados_y_finanzas/205184/fg:/salida/pasa/mayor/integracion/fiscal/financiera/economica/europa.html
http://www.dirigentesdigital.com/articulo/mercados_y_finanzas/205184/fg:/salida/pasa/mayor/integracion/fiscal/financiera/economica/europa.html
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"Necesitaremos perseverar, especialmente cuando todo comience a mejorar. Porque la 

situación mejorará. España tiene fortalezas y un gran potencial para darle la vuelta a la 
situación. Si seguimos por este camino, saldremos adelante", explicó. 

 
Asimismo, Francisco González señaló que los esfuerzos que España y otros países están 

haciendo deben ser correspondidos con mecanismos compartidos de respaldo europeo. Por eso, 
"Europa también debe hacer su parte". "La salida de la crisis pasa por más Europa, es decir, 

una mayor integración fiscal, financiera y económica. A corto plazo, el avance hacia esa 

solución exige señales mucho más fuertes por parte de los países líderes sobre su compromiso 
con el proceso de integración europea. Estas señales han de traducirse en decisiones concretas 

de apoyo a los países que, como España, se han adherido a las reglas del Pacto de Estabilidad y 
Crecimiento, y están poniendo en marcha programas ambiciosos de ajustes y reformas". 

 

También considera necesario avanzar en el diseño e implementación de un compromiso fiscal 
recíproco, que puede tomar distintas formas, como la emisión de Eurobonos. Además, señaló el 

presidente de BBVA, "más Europa significa una política de comunicación europea más 
coherente y homogénea, que subraye los esfuerzos de sus estados miembros y evite 

comentarios imprudentes". 
 

Para Francisco González, Europa debe establecer un conjunto de incentivos para apoyar a los 

países miembros que mayor compromiso y progreso están haciendo en la puesta en marcha de 
las reformas estructurales. "La solidaridad entre sus ciudadanos es uno de los principios 

esenciales en la construcción de un futuro estable para la Unión Europea. "Tenemos ante 
nosotros un gran desafío, pero también una oportunidad para hacer una España más 

competitiva y próspera, dentro de una Europa cohesionada y relevante en el nuevo orden 

global", enfatizó Francisco González. 
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http://noticias.terra.es/2012/economia/0423/actualidad/bbva-pide-a-los-lideres-europeos-

mayor-compromiso-con-la-integracion-europea-01.aspx 

BBVA pide a los líderes europeos mayor compromiso con la integración 
europea 

En su intervención en la inauguración de la VI Conferencia Internacional ABC-Fundación 
Euroamérica BBVA, González dijo que España saldrá adelante porque tiene las fortalezas 

necesarias para ello, pero 'Europa también tiene que hacer su parte' y acometer 'una mayor 
integración fiscal, financiera y económica'. 

En este sentido, González consideró necesario avanzar en el diseño e implementación de 'un 
compromiso fiscal recíproco' que puede tomar distintas formas, como la creación de Eurobonos. 

'Más Europa significa una política de comunicación europea más coherente y homogénea, que 
subraye los esfuerzos de sus estados miembros y evite comentarios imprudentes', dijo. 

Asimismo, González pidió que Europa establezca 'incentivos para apoyar a los países miembros 

que tienen un mayor compromiso y están haciendo más esfuerzos para poner en marcha las 

reformas estructurales' y apostó por la 'solidaridad entre sus ciudadanos' como 'uno de los 
principios esenciales en la construcción de un futuro estable'. 

'Tenemos ante nosotros un gran desafío, pero también una oportunidad para hacer una España 

más competitiva y próspera, dentro de una Europa cohesionada y relevante en el nuevo orden 

global', afirmó. 

'El Gobierno español está trabajando con intensidad en la dirección adecuada', dijo González, 
que recordó que en sólo tres meses ha puesto en marcha un importante ajuste fiscal, ha 

reformado el sistema financiero 'abriendo la puerta al saneamiento del mismo' y ha realizado 

una ambiciosa reforma laboral. 

González, que también mencionó el plan de pagos de las Administraciones Públicas a los 
proveedores, aseguró que España ha puesto en marcha 'ajustes y reformas que debemos 

entender como el principio de un proceso de modernización largamente demorado'. 

Pero en su opinión 'necesitaremos perseverar, especialmente cuando todo comience a mejorar', 

dijo González, para quien 'queda mucho por hacer y es necesario transmitirlo bien a la opinión 
pública española y a los mercados', que son nuestros acreedores y quienes nos van a financiar'. 
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http://www.invertia.com/noticias/articulo-final.asp?idNoticia=2684795 
 

Almunia señala que España puede ahora pedir solidaridad y apoyo a Europa 
 
"España se está caracterizando por llevar a cabo un programa de reformas y ajustes, ese es el 

camino, y gracias a esas reformas y ajustes está en muy buena posición para pedir a sus 
amigos y socios europeos la solidaridad y apoyo que es necesario para superar las dificultades", 

ha destacado. 

 
Tras participar en la VI Conferencia Internacional ABC- Fundación Euroamérica- BBVA, Almunia 

ha recordado que aunque España esté "últimamente en el candelero" son más los países 
europeos que atraviesan problemas económicos. 

 
"Creo que es bueno que todos los países cumplan las reglas y todos los países que cumplan las 

reglas exijan al resto apoyo y solidaridad", ha asegurado, para después puntualizar que de la 

crisis no se sale sin crecimiento. 
 

Por otra parte, el comisario europeo ha evitado hablar de la posibilidad de crear un "banco 
malo" para sanear los balances de las entidades financieras mediante la salida de los activos 

inmobiliarios, y ha instado a las autoridades españolas a tratar el asunto. 

ELECCIONES FRANCESAS. 
 

Preguntado por las elecciones presidenciales francesas, Almunia ha valorado positivamente la 
victoria de Hollande en la primera vuelta, con el deseo de que en la segunda ninguno de los 

candidatos esté condicionado por la situación del Frente Nacional (FN). 

 
"Lo que necesita Francia y Europa son gobernantes que no teman a quien no ha nacido en su 

país, sino que sean capaces de integrarlos y que apoyen el proyecto europeo ese es el 
sentimiento de la mayoría de la opinión pública europea", ha subrayado. 

http://www.invertia.com/noticias/articulo-final.asp?idNoticia=2684795
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http://www.diariosigloxxi.com/texto-ep/mostrar/20120423111122/bbva-considera-que-el-
gobierno-esta-trabajando-en-la-direccion-adecuada 

 

BBVA considera que el Gobierno está trabajando en la dirección adecuada 
 

El presidente de BBVA, Francisco González, ha remarcado que el Gobierno español está 
trabajando "con intensidad" y en la dirección adecuada para salir de la crisis, y ha resaltado que 

en tan sólo tres meses el Ejecutivo ha puesto en marcha el ajuste fiscal, la reforma laboral y 
medida como el plan de pago a proveedores. 

 

Asimismo, ha destacado que España está haciendo su parte y cuenta con potencial, aunque ha 
reconocido que aún queda mucho por hacer, y que es necesario restaurar la disciplina fiscal de 

las administraciones públicas e implementar las reformas que impulsen la recuperación 
económica y la creación de empleo. 

 

"Todo esto debemos entenderlo como el principio de un proceso de modernización de la 
economía española largamente demorado. Estoy seguro de que esta es la convicción del 

Gobierno de España", ha destacado durante la inauguración de la VI Conferencia Internacional 
ABC- Fundación Euroamérica- BBVA. 

 
No obstante, ha insistido en que los esfuerzos de España y otros países deberían ser 

"correspondidos" con mecanismos compartidos de respaldo europeo, motivo por el que ha 

abogado por "más Europa". 

http://www.diariosigloxxi.com/texto-ep/mostrar/20120423111122/bbva-considera-que-el-gobierno-esta-trabajando-en-la-direccion-adecuada
http://www.diariosigloxxi.com/texto-ep/mostrar/20120423111122/bbva-considera-que-el-gobierno-esta-trabajando-en-la-direccion-adecuada
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http://www.andaluciainformacion.es/portada/?i=11&a=224300&f=0 

Almunia: España está en condiciones de pedir "solidaridad" a Europa 

El vicepresidente y comisario de Competencia de la Comisión Europea, Joaquín Almunia, ha 

reconocido que la entrada de la economía española en recesión preocupa a Bruselas, pero ha 
matizado que gracias a las reformas y los ajustes llevados a cabo, España está en condiciones 

de pedir "solidaridad" y "apoyo" a sus socios europeos. 

"España se está caracterizando por llevar a cabo un programa de reformas y ajustes, ese es el 

camino, y gracias a esas reformas y ajustes está en muy buena posición para pedir a sus 
amigos y socios europeos la solidaridad y apoyo que es necesario para superar las dificultades", 

ha destacado. 

Tras participar en la VI Conferencia Internacional ABC- Fundación Euroamérica- BBVA, Almunia 

ha recordado que aunque España esté "últimamente en el candelero" son más los países 
europeos que atraviesan problemas económicos. 

"Creo que es bueno que todos los países cumplan las reglas y todos los países que cumplan las 

reglas exijan al resto apoyo y solidaridad", ha asegurado, para después puntualizar que de la 

crisis no se sale sin crecimiento. 

Por otra parte, el comisario europeo ha evitado hablar de la posibilidad de crear un 'banco malo' 
para sanear los balances de las entidades financieras mediante la salida de los activos 

inmobiliarios, y ha instado a las autoridades españolas a tratar el asunto. 

 
ELECCIONES FRANCESAS. 

Preguntado por las elecciones presidenciales francesas, Almunia ha valorado positivamente la 

victoria de Hollande en la primera vuelta, con el deseo de que en la segunda ninguno de los 

candidatos esté condicionado por la situación del Frente Nacional (FN). 

"Lo que necesita Francia y Europa son gobernantes que no teman a quien no ha nacido en su 
país, sino que sean capaces de integrarlos y que apoyen el proyecto europeo ese es el 

sentimiento de la mayoría de la opinión pública europea", ha subrayado. 

http://www.andaluciainformacion.es/portada/?i=11&a=224300&f=0
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http://noticias.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/petroleo-y-gases-

secundarios/almunia-la-expropiacion-de-ypf-a-repsol-esta-fuera-del-marco-
juridico_VeEhyXvqSxl6yuwPpMeQG1/ 

 

Almunia: la expropiación de YPF a Repsol está fuera del marco jurídico 

 

El comisario europeo de Competencia, Joaquín Almunia, ha rechazado hoy con firmeza la 
decisión argentina de expropiar a Repsol su participación en la petrolera YPF, una medida que 

ha calificado de "totalmente injusta" y "fuera del marco jurídico" que regula las relaciones entre 

España y Argentina. 
 

En su intervención en la VI Conferencia Internacional ABC-Fundación Euroamérica BBVA, ha 
asegurado que "decisiones y actitudes como las que ha mostrado la presidenta de Argentina" 

en los días pasados "no son aceptables". 
 

"Así no se puede profundizar en las relaciones (entre España y Argentina), sino que se crean 

dificultades, ha agregado, antes de recordar que una de las responsabilidades de la UE es 
proteger a los inversores europeos cuando actúan en el exterior, así como cumplir las reglas 

establecidas entre la UE y los países terceros. 
 

A la salida de la conferencia, Almunia reafirmó en declaraciones a los periodistas, el apoyo de la 

Comisión Europea a las gestiones que ha hecho el Gobierno español en este asunto. 
 

El comisario europeo insistió en que la Comisión apoya a esta empresa y a España y dijo que en 
los próximos días la Comisión continuará debatiendo qué tipo de medidas se pueden tomar. 

 
Como miembro español de la Comisión Europea desde hace ocho años Almunia ha asegurado 

que "apoyo y apoyaré siempre la aproximación a América Latina", pero de la misma manera -

dijo- "hay que decir con firmeza que este tipo de decisiones y actitudes no son aceptables", 
afirmó. 

 
En cuanto a la reacción de las autoridades europeas a la expropiación a Repsol de YPF por 

parte del Gobierno argentino, Almunia ha dicho que la UE apoya las gestiones del Gobierno 

español e insistió en pedir que se aplique "en sus propios términos" el acuerdo de protección e 
inversiones entre España y Argentina. 

 
"La seguridad jurídica es básica, es fundamental", dijo, para insistir, a preguntas de los 

periodistas, en que "la reacción de las autoridades europeas en este asunto ha sido muy clara y 

muy firme". 

http://noticias.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/petroleo-y-gases-secundarios/almunia-la-expropiacion-de-ypf-a-repsol-esta-fuera-del-marco-juridico_VeEhyXvqSxl6yuwPpMeQG1/
http://noticias.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/petroleo-y-gases-secundarios/almunia-la-expropiacion-de-ypf-a-repsol-esta-fuera-del-marco-juridico_VeEhyXvqSxl6yuwPpMeQG1/
http://noticias.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/petroleo-y-gases-secundarios/almunia-la-expropiacion-de-ypf-a-repsol-esta-fuera-del-marco-juridico_VeEhyXvqSxl6yuwPpMeQG1/
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http://www.entornointeligente.com/articulo/1254741/ESPANA-Almunia-y-Francisco-Gonzalez-
exigen-a-Bruselas-que-lance-ya-los-eurobonos 

 

ESPAÑA: Almunia y Francisco González exigen a Bruselas que lance ya los 
eurobonos 

 
Deberes para todos. Y que Bruselas premie a los países que de verdad están haciendo las 

reformas que exige para poner en orden las cuentas públicas. Es el mensaje que han lanzado 
desde la VI Conferencia Internacional de ABC sobre Europa y América Joaquín Almunia y 

Francisco González. El vicepresidente de la Comisión Europea y el presidente de BBVA han 
destacado el "enorme esfuerzo" reformista que está abordando el Gobierno de Mariano Rajoy y 

han exigido que Bruselas responda con un "compromiso recíproco". En este sentido, ambos han 

apostado por la emisión de eurobonos. 
 

González ha señalado que los programas "ambiciosos de ajustes y reformas" que han puesto en 
marcha tanto España como otros países deben ser correspondidos con mecanismos 

compartidos de respaldo europeo. "Europa también debe hacer su parte", ha señalado el 

presidente de BBVA durante la apertura del foro, organizado por este diario en colaboración con 
BBVA y la Fundación Euroamérica. 

 
En ese sentido, el banquero ha exigido un "compromiso fiscal recíproco" por parte de Bruselas, 

que entre otras medidas supondría la emisión de eurobonos. "Todavía hay medidas importantes 

que adoptar como la mutualización de las deudas de todos los países de la eurozona", ha 
explicado después Almunia, quien cree que es una decisión "políticamente difícil" de abordar 

pero "imprescindible y necesaria" para garantizar el futuro de la integración económica y fiscal 
de la UE. "La salida de la crisis pasa por más Europa, es decir, una mayor integración fiscal, 

financiera y económica", ha dicho González. 
 

Compromiso fiscal 

"En la medida en que se compruebe el esfuerzo enorme que está haciendo España, nuestro 
país está en su derecho de exigir apoyo y solidaridad" a la Unión Europea, ha dicho Almunia, 

quien ha explicado después que el ajuste fiscal es "inevitable" pero "no deben olvidarse las 
políticas de estímulo del crecimiento, porque sin crecimiento no se sale de la crisis". 

 

En este sentido, y preguntado sobre la posibilidad de que Bruselas dé más tiempo a algunos 
países para cumplir con sus objetivos de déficit, Almunia ha avanzado que en las próximas 

semanas la Comisión Europea hará recomendaciones a España y el resto de países en base a la 
información de cada uno de ellos. González, por su parte, se ha mostrado partidario de abordar 

el ajuste fiscal a "un ritmo ambicioso pero gradual en el tiempo dada la situación". 
 

Los mercados llevan unas semanas castigando a España en los mercados por el temor a que el 

ajuste fiscal diseñado lastre aún más la economía e impida al país salir de la crisis. "Ese debate 
será superado por los hechos", ha confiado el presidente de BBVA, quien un vez más ha 

aplaudido las medidas aprobadas por el Ejecutivo popular. "En solo tres meses ha puesto en 
marcha medidas muy importantes, está trabajando mucho y muy rápidamente", ha celebrado 

González. 

 
Más ayudas a la banca 

En cualquier caso, tanto González como Almunia han señalado que la crisis europea no está 
superada y quedan retos por afrontar. Entre ellos, el de la banca, ahora en el epicentro de las 

dudas. Al respecto, Almunia ha avanzado que serán necesarias más ayudas públicas a las 

http://www.entornointeligente.com/articulo/1254741/ESPANA-Almunia-y-Francisco-Gonzalez-exigen-a-Bruselas-que-lance-ya-los-eurobonos
http://www.entornointeligente.com/articulo/1254741/ESPANA-Almunia-y-Francisco-Gonzalez-exigen-a-Bruselas-que-lance-ya-los-eurobonos
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entidades financieras para reordenar el sistema financiero europeo, sobre todo en países como 

Grecia, Portugal, Irlanda y Alemania. 

 
El vicepresidente de la Comisión Europea ha recordado además a las autoridades españolas que 

el uso del Fondo de Garantía de Depósitos (FGD), que ha financiado las subastas de la CAM y 
Unnim y se empleará también para vender Banco de Valencia y CatalunyaCaixa, es considerado 

por Bruselas como una ayuda pública. 
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http://www.bolsamania.com/noticias-actualidad/noticias/Garcia-Legaz-secretario-de-Estado-de-
Comercio-La-respuesta-de-la-UE-sobre-YPF-ha-sido-agil-y-medida--0420120423171245.html 

García-Legaz,secretario de Estado de Comercio: La respuesta de la UE sobre 
YPF ha sido ágil y medida 

La primera jornada de la “VI Conferencia Internacional de ABC sobre Europa y América: Sector 

financiero, clave en la recuperación económica”, ha sido clausurada por el secretario de Estado 
de Comercio, Jaime García-Legaz, quien, además de hacer un repaso a las reformas 

económicas y a las nuevas iniciativas en materia Exterior del Gobierno, ha hablado de Repsol. 
Así, en su intervención en este foro ha comenzado destacando que “la tensión existente con un 

país de América Latina no debe llevar a equívocos” en la relación con la región, porque 

“nosotros somos europeos en América y americanos en Europa”. 
 

En este sentido, ha subrayado que “el papel de España en Latinoamérica tiene que ir de la 
mano de la Unión Europea (UE) y lo hemos visto estos días con la solidaridad europea en el 

conflicto con Repsol”. En su opinión, “Europa ha sido contundente en su apoyo a España (…) su 
respuesta no podía haber sido más favorable: Hemos conseguido meter el asunto de YPF en la 

agenda del G20 y hemos obtenido un respaldo fuerte de Francia, Alemania, Reino Unido e 

Italia, así como el apoyo de Chile, Perú y México (…) La respuesta de la UE ha sido ágil y 
medida”.  

 
“Rápida” también ha sido la actuación del Gobierno, según las palabras de García-Legaz. El 

secretado de Estado de Gobierno ha querido dejar claro que la medida anunciada por el 

Ejecutivo de primar el biodiesel comunitario frente al argentino “no es comercial sino 
energética, aunque tiene repercusiones comerciales (…) es una medida adecuada”. 

 
Asimismo, ha señalado que “las medidas comerciales corresponden a la Unión Europea, es ella 

la que debe plantearse si Argentina debe beneficiarse del Sistema de Preferencias 
Generalizadas” (ventajas arancelarias). 

 

Por último, sobre el posible “efecto contagio” a otras empresas españolas que operan en 
Argentina ha declarado que “quiero creer que no se va a tomar ninguna decisión de este tipo ni 

con compañías españolas, ni extranjeras (…) ha sido una decisión nefasta que tendrá efectos 
en su economía que veremos en unos meses”. Tampoco cree que se vaya a seguir el ejemplo 

de Argentina en otros países: “En América Latina la preocupación es muy fuerte por lo que ha 

hecho Argentina, también en Brasil”. 

 

 

http://www.bolsamania.com/noticias-actualidad/noticias/Garcia-Legaz-secretario-de-Estado-de-Comercio-La-respuesta-de-la-UE-sobre-YPF-ha-sido-agil-y-medida--0420120423171245.html
http://www.bolsamania.com/noticias-actualidad/noticias/Garcia-Legaz-secretario-de-Estado-de-Comercio-La-respuesta-de-la-UE-sobre-YPF-ha-sido-agil-y-medida--0420120423171245.html
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http://www.efeservicios.com/CLIENTES/Principal.aspx?IDIOMA=es-ES 

Soria dice que las expropiaciones "no son el camino" para atraer inversiones 

El ministro de Industria, José Manuel Soria, ha dicho hoy que "las expropiaciones no son el 
camino" apropiado para atraer inversiones extranjeras, ya que son "arbitrarias e ilegales", en 

clara referencia a lo ocurrido en Argentina con Repsol e YPF. 

En su intervención en la VI Conferencia Internacional ABC-Fundación Euroamérica BBVA, Soria 

ha insistido de nuevo en que "los gobiernos pasan" y lo más importante son los fuertes lazos 
históricos y culturales entre los pueblos, que "no se van a ver afectados por decisiones 

arbitrarias". 

"Creíamos que esos "ticks" más propios de otras épocas estaban superados", dijo Soria, pero 

"no por ello hemos dejado de ser optimistas" respecto a esos países y al papel que España 
puede y debe tener allí, dijo. 

"Creo que los países latinoamericanos tienen "potencial" para seguir atrayendo capital 
extranjero. 

Sin embargo, dejó muy clara la enorme importancia que tiene para los inversores que el país 
elegido tenga un marco jurídico "predecible, estable y seguro", así como el "respeto mutuo" 

que ha de definir las relaciones entre ambas partes, que también tienen que estar basadas en 
un "marco de igualdad", condiciones que cumplen los países latinoamericanos "salvo 

excepciones". 

"España siempre dará apoyo y estímulo a cualquier país de Latinoamérica que así nos lo pida, 

como hemos hecho en el pasado", dijo Soria, que recordó la época del "corralito" en Argentina 
y dijo que España ayudó con un crédito al Gobierno de ese país "en contra del criterio del FMI y 

de Estados unidos". 

"Esa fue la actitud de España entonces y también lo será en el futuro", dijo Soria, que insistió 

en que nuestro país "puede y debe" tener un papel más importante en Latinoamérica. 

Por su parte, el comisario europeo de Industria, Antonio Tajani, que intervino en el mismo acto, 

aseguró que la expropiación a Repsol de YPF por parte del Gobierno argentino "es un error" y 
aseguró que la Unión Europea "no se va a quedar de brazos cruzados" ante esta situación. 

"La Unión Europea está con España", insistió Tajani, que añadió que en este asunto es España 

quien tiene razón y no Argentina, ya que "existe un acuerdo y Argentina debe respetarlo". 

Asimismo, Tajani se mostró de acuerdo con el ministro español de Asuntos Exteriores, José 

Manuel García-Margallo, quien confió estos días en la vía diplomática para solucionar este 
asunto y añadió que "hay que hablar" y "desarrollar una estrategia conjunta con Argentina. 

"Los empresarios detestan la inseguridad jurídica y Argentina necesita inversión", añadió Tajani. 

http://www.efeservicios.com/CLIENTES/Principal.aspx?IDIOMA=es-ES
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Sin embargo, dejó claro que "tampoco se puede permitir que el resto de los países de 

Latinoamérica sufran las consecuencias" de este asunto, porque muchos de ellos "son 

totalmente dignos de confianza". 

También quiso apoyar las reformas que está haciendo el Gobierno español, que está trabajando 
"mucho y muy bien", sobre todo en mercado interior, consumo y pymes aunque aun es 

necesario hacer más cosas. 

Posteriormente, Soria quiso reiterar la gratitud de España hacia la UE porque con su reacción 

ante la "acción hostil" de Argentina ha hecho que España "no se sienta sola en el mundo ni 
tampoco en la UE". 

Tras recordar las medidas "comerciales, industriales y energéticas" que ha tomado España 
como respuesta a la expropiación, Soria insistió en que "debemos verla como una acción 

aislada, que no define las relaciones comerciales" con los países de la zona, que han hecho 
"enormes esfuerzos" para superar los "profundos problemas macroeconómicos" que han tenido. 

Por eso, "tenemos que seguir invirtiendo en el área, porque en la mayor parte de esos países 
"las cosas se están haciendo bien". 
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http://www.europapress.es/economia/finanzas-00340/noticia-economia-banco-espana-ve-
necesario-culminar-reforma-financiera-antes-posible-reactivar-credito-20120424105551.html 

 

Banco de España ve necesario culminar la reforma financiera lo antes 
posible para reactivar el crédito 

 
El subgobernador del Banco de España, Javier Aríztegui, ha destacado la necesidad de que el 

sistema bancario ultime su reforma "en el menor tiempo posible" y que la economía culmine los 

ajustes macroeconómicos pendientes para que se reactive la demanda solvente de crédito. 
 

El 'número dos' del instituto emisor español ha subrayado que la mejor herramienta para que el 
crédito fluya en España es un sistema financiero integrado de bancos sólidos, si bien ha 

reconocido que la puesta a punto de este mecanismo requiere tiempo y perseverancia. 

 
Durante la VI Conferencia internacional de ABC sobre Europa y América patrocinada por el 

diario y el BBVA, Aríztegui destacó que hasta ahora las reformas en el sector financiero han 
conducido a procesos de consolidación tanto de cajas como de bancos y han supuesto un 

aumento de los saneamientos y la solvencia. 
 

Según sus previsiones, a lo largo de los últimos años y al término de 2012 el sistema bancario 

español habrá concluido un saneamiento de los balances de aproximadamente 148.000 millones 
de euros, lo que supone más de 14 puntos del Producto Interior Bruto (PIB), acumulando 

provisiones para insolvencias. 
 

Las últimas medidas del decreto aprobado por el Gobierno en febrero comportan un aumento 

significativo de las coberturas de en torno a 54.000 millones de euros, que se materializarán 
tanto a través de más provisiones para insolvencias (38.000 millones) como de requerimientos 

adicionales de recursos propios en forma de colchón de capital (16.000 millones) para hacer 
frente a incertidumbres "dificilmente superables de valoración del suelo", especificó. 

SIN USO INDISCRIMINADO DE FONDOS PÚBLICOS. 
 

El subgobernador del Banco de España incidió en que la estrategia llevada a cabo por las 

autoridades hasta el momento se ha orientado con el objetivo de minimizar el coste de la 
reestructuración bancaria para el contribuyente. "No ha habido una utilización indiscriminada de 

fondos públicos", defendió. 
 

Aríztegui recalcó que se han evitado planes de recapitalización generalizados y se ha tratado a 

cada entidad de forma individualizada considerando sus necesidades específicas, y se ha 
primado la solución privada evitando conceder dinero público a fondo perdido. 

 
El objetivo de minimizar el impacto para el contribuyente es consistente con la necesidad de 

reducir el déficit público y compatible con la percepción de que el propio sector bancario tenía 

que contribuir a su saneamiento tras una época de bonanza, enfatizó el subgobernador. 

http://www.europapress.es/economia/finanzas-00340/noticia-economia-banco-espana-ve-necesario-culminar-reforma-financiera-antes-posible-reactivar-credito-20120424105551.html
http://www.europapress.es/economia/finanzas-00340/noticia-economia-banco-espana-ve-necesario-culminar-reforma-financiera-antes-posible-reactivar-credito-20120424105551.html


 

 

 

 
 

 

39 / 76 

 
 
http://www.europapress.es/economia/noticia-economia-repsol-bruselas-avisa-argentina-no-

quedara-brazos-cruzados-expropiacion-ypf-20120424134451.html 

 
Bruselas avisa a Argentina de que no se quedará "con los brazos cruzados" 

ante la expropiación de YPF 
 

El comisario de Industria, Antonio Tajani, ha avisado al 
Gobierno de Cristina Fernández de Kirchner de que el 

Ejecutivo europeo "no se quedará con los brazos 

cruzados" ante la expropiación de la filial argentina de 
Repsol, una decisión "errónea" ante la que actuará en 

consecuencia. 
 

   Tajani respaldó sin fisuras a España ante el 

contencioso con Argentina, que ha generado un malestar palpable en toda la UE, por tratarse 
de una agresión contra una compañía europea. "La UE está con España, que tiene la razón, no 

con Argentina", enfatizó. 
 

Asimismo, el responsable europeo sostuvo que es un error actuar "como si Europa estuviera 
enterrada", al tiempo que hizo hincapié en la unidad política del Viejo Continente a la hora de 

defender los intereses de sus países miembros frente a agresiones externas. 

 
Durante su participación ante la VI Conferencia internacional de ABC sobre Europa y América 

patrocinada por el diario y BBVA, el comisario europeo advirtió de que los empresarios odian la 
inseguridad jurídica y huyen de las regiones que no la garantizan, y apostilló que Argentina 

necesita inversión. 

 
"Existe un acuerdo y Argentina debe cumplirlo", defendió Tajani, partidario de seguir dando 

primacía a la vía diplomática en la resolución del conflicto con el país latinoamericano. 
 

http://www.europapress.es/economia/noticia-economia-repsol-bruselas-avisa-argentina-no-quedara-brazos-cruzados-expropiacion-ypf-20120424134451.html
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http://www.europapress.es/economia/noticia-bbva-reclama-apoyo-bce-espana-tiempo-sea-
necesario-20120424194016.html 

BBVA reclama el apoyo del BCE a España "el tiempo que sea necesario" 

El consejero delegado de BBVA, Ángel Cano, ha reclamado al Banco Central Europeo (BCE) que 
preste medidas de apoyo a España "el tiempo que sea necesario", hasta que las reformas 

acometidas surtan efecto en la economía. 

   El 'número dos' de BBVA enfatizó que España figura entre los países que han realizado 

grandes esfuerzos, tanto de disciplina fiscal como de reformas en el sistema financiero, por lo 
que merece el apoyo del instituto emisor europeo, y abogó por que éste reactive las facilidades 

de liquidez. 

   Cano dijo estas palabras antes de dar paso al miembro del consejo de gobierno del Banco 

Central Europeo (BCE), José Manuel González Páramo, que se encargó del discurso de clausura 
de la VI Conferencia internacional de ABC sobre Europa y América patrocinada por el diario y 

BBVA. 

   El consejero delegado enfatizó que pese a los grandes esfuerzos realizados, las medidas 

adoptadas hasta ahora por España no son suficientes según el mercado, tal y como refleja el 
elevado nivel de la prima de riesgo país, que supera los 400 puntos básicos, nivel "difícilmente 

soportable". 

   "Está claro que el país necesita seguir tomando fuertes medidas de ajuste que le permitan 

salir de la crisis, aunque las adoptadas en los últimos meses van en la buena dirección", 
consideró Cano, partidario de avanzar en la disciplina fiscal. 

   Sobre las tareas pendientes a escala europea, el consejero delegado de BBVA abogó por una 
mayor coordinación y supervisión del sistema financiero internacional que garantice las mismas 

reglas del juego a todos. 

http://www.europapress.es/economia/noticia-bbva-reclama-apoyo-bce-espana-tiempo-sea-necesario-20120424194016.html
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http://www.europapress.es/economia/finanzas-00340/noticia-economia-finanzas-cano-bbva-
reclama-apoyo-bce-espana-tiempo-sea-necesario-20120424175442.html 

Cano (BBVA) reclama el apoyo del BCE a España "el tiempo que sea 
necesario" 

El consejero delegado de BBVA, Ángel Cano, ha reclamado al Banco Central Europeo (BCE) que 

preste medidas de apoyo a España "el tiempo que sea necesario", hasta que las reformas 

acometidas surtan efecto en la economía. 

   El 'número dos' de BBVA enfatizó que España figura entre los países que han realizado 
grandes esfuerzos, tanto de disciplina fiscal como de reformas en el sistema financiero, por lo 

que merece el apoyo del instituto emisor europeo, y abogó por que éste reactive las facilidades 

de liquidez. 

   Cano dijo estas palabras antes de dar paso al miembro del consejo de gobierno del Banco 
Central Europeo (BCE), José Manuel González Páramo, que se encargó del discurso de clausura 

de la VI Conferencia internacional de ABC sobre Europa y América patrocinada por el diario y 

BBVA. 

   El consejero delegado enfatizó que pese a los grandes esfuerzos realizados, las medidas 
adoptadas hasta ahora por España no son suficientes según el mercado, tal y como refleja el 

elevado nivel de la prima de riesgo país, que supera los 400 puntos básicos, nivel "difícilmente 

soportable". 

   "Está claro que el país necesita seguir tomando fuertes medidas de ajuste que le permitan 
salir de la crisis, aunque las adoptadas en los últimos meses van en la buena dirección", 

consideró Cano, partidario de avanzar en la disciplina fiscal. 

   Sobre las tareas pendientes a escala europea, el consejero delegado de BBVA abogó por una 

mayor coordinación y supervisión del sistema financiero internacional que garantice las mismas 
reglas del juego a todos. 

 

http://www.europapress.es/economia/finanzas-00340/noticia-economia-finanzas-cano-bbva-reclama-apoyo-bce-espana-tiempo-sea-necesario-20120424175442.html
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http://www.eleconomista.es/energia/noticias/3918122/04/12/Soria-dice-que-las-
expropiaciones-no-son-el-camino-para-atraer-inversiones.html 

Soria dice que las expropiaciones "no son el camino" para atraer inversiones 

El ministro de Industria, José Manuel Soria, ha dicho hoy que "las expropiaciones no son el 
camino" apropiado para atraer inversiones extranjeras, ya que son "arbitrarias e ilegales", en 

clara referencia a lo ocurrido en Argentina con Repsol e YPF. 
 

En su intervención en la VI Conferencia Internacional ABC-Fundación Euroamérica BBVA, Soria 
ha insistido de nuevo en que "los gobiernos pasan" y lo más importante son los fuertes lazos 

históricos y culturales entre los pueblos, que "no se van a ver afectados por decisiones 

arbitrarias". 
 

"Creíamos que esos "ticks" más propios de otras épocas estaban superados", dijo Soria, pero 
"no por ello hemos dejado de ser optimistas" respecto a esos países y al papel que España 

puede y debe tener allí, dijo. 

 
"Creo que los países latinoamericanos tienen "potencial" para seguir atrayendo capital 

extranjero. 
 

Sin embargo, dejó muy clara la enorme importancia que tiene para los inversores que el país 

elegido tenga un marco jurídico "predecible, estable y seguro", así como el "respeto mutuo" 
que ha de definir las relaciones entre ambas partes, que también tienen que estar basadas en 

un "marco de igualdad", condiciones que cumplen los países latinoamericanos "salvo 
excepciones". 

 
"España siempre dará apoyo y estímulo a cualquier país de Latinoamérica que así nos lo pida, 

como hemos hecho en el pasado", dijo Soria, que recordó la época del "corralito" en Argentina 

y dijo que España ayudó con un crédito al Gobierno de ese país "en contra del criterio del FMI y 
de Estados unidos". 

 
"Esa fue la actitud de España entonces y también lo será en el futuro", dijo Soria, que insistió 

en que nuestro país "puede y debe" tener un papel más importante en Latinoamérica. 

 
Por su parte, el comisario europeo de Industria, Antonio Tajani, que intervino en el mismo acto, 

aseguró que la expropiación a Repsol de YPF por parte del Gobierno argentino "es un error" y 
aseguró que la Unión Europea "no se va a quedar de brazos cruzados" ante esta situación. 

 
"La Unión Europea está con España", insistió Tajani, que añadió que en este asunto es España 

quien tiene razón y no Argentina, ya que "existe un acuerdo y Argentina debe respetarlo". 

 
Asimismo, Tajani se mostró de acuerdo con el ministro español de Asuntos Exteriores, José 

Manuel García-Margallo, quien confió estos días en la vía diplomática para solucionar este 
asunto y añadió que "hay que hablar" y "desarrollar una estrategia conjunta con Argentina. 

 

"Los empresarios detestan la inseguridad jurídica y Argentina necesita inversión", añadió Tajani. 
 

Sin embargo, dejó claro que "tampoco se puede permitir que el resto de los países de 
Latinoamérica sufran las consecuencias" de este asunto, porque muchos de ellos "son 

totalmente dignos de confianza". 

 

http://www.eleconomista.es/energia/noticias/3918122/04/12/Soria-dice-que-las-expropiaciones-no-son-el-camino-para-atraer-inversiones.html
http://www.eleconomista.es/energia/noticias/3918122/04/12/Soria-dice-que-las-expropiaciones-no-son-el-camino-para-atraer-inversiones.html
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También quiso apoyar las reformas que está haciendo el Gobierno español, que está trabajando 

"mucho y muy bien", sobre todo en mercado interior, consumo y pymes aunque aun es 

necesario hacer más cosas. 
 

Posteriormente, Soria quiso reiterar la gratitud de España hacia la UE porque con su reacción 
ante la "acción hostil" de Argentina ha hecho que España "no se sienta sola en el mundo ni 

tampoco en la UE". 
 

Tras recordar las medidas "comerciales, industriales y energéticas" que ha tomado España 

como respuesta a la expropiación, Soria insistió en que "debemos verla como una acción 
aislada, que no define las relaciones comerciales" con los países de la zona, que han hecho 

"enormes esfuerzos" para superar los "profundos problemas macroeconómicos" que han tenido. 
 

Por eso, "tenemos que seguir invirtiendo en el área, porque en la mayor parte de esos países 

"las cosas se están haciendo bien". 
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http://www.eleconomista.es/banca-finanzas/noticias/3918359/04/12/el-banco-de-espana-pide-
que-se-ultimen-las-reformas-para-que-fluya-el-credito.html 

 

El Banco de España pide que se ultimen las reformas para que fluya el 
crédito 

El subgobernador del Banco de España, Francisco Javier Aríztegui, ha pedido hoy que se 
ultimen cuanto antes las reformas pendientes, tanto las del sector bancario como las 

macroeconómicas, para que fluya de nuevo el crédito. 

En su intervención en la VI Conferencia Internacional ABC-Fundación Euroamérica BBVA, que se 

celebra en Madrid, Aríztegui ha explicado que "un sistema financiero con bancos sólidos es la 

mejor herramienta para que el Crédito. 

Pero, la puesta a punto de este mecanismo complejo "requiere tiempo y perseverancia", por lo 

que es necesario que el sistema bancario ultime cuanto antes su reforma y que la economía 
culmine los ajustes macroeconómicos pendientes. 

Para finales del presente ejercicio, se espera que el sistema bancario español haya saneado sus 
balances por un importe aproximado de 14.000 millones de euros, superior a 14 puntos del 

Producto Interior Bruto (PIB), acumulando provisiones para insolvencias, ha asegurado. 

El también responsable del Fondo de Restructuración Ordenada Bancaria (FROB) ha recordado 

el esfuerzo que están realizando las entidades para sanear sus balances, deteriorados por la 
crisis del sector inmobiliario, con unas necesidades de elevar sus coberturas en 54.000 millones. 

Esta cifra la tienen que conseguir las entidades mediante la dotación de unas provisiones para 

insolvencias de 38.000 millones, sumadas a unos requerimientos adicionales de capital de 

16.000 millones para afrontar posibles caídas adicionales del valor del suelo, ha explicado 
Aríztegui. 

El objetivo de la reforma, ha dicho, era minimizar el coste de la reforma para el contribuyente, 

por lo que no ha habido una "utilización discriminada" de fondos públicos y se han evitado los 

planes de recapitalización generalizados "tratando a cada entidad de forma individual y 
considerando sus necesidades específicas". 

Esta minimización de costes para el contribuyente es coherente con la necesidad de reducir el 

déficit público que tiene la economía española, al tiempo que es compatible con la percepción 

que había de que el propio sector debía contribuir a su saneamiento tras una época de 
bonanza. 

Para Aríztegui, "no es necesario destacar la inspiración europea de los programas de ajuste 

fiscal y el mantenimiento del principio de que los problemas deben abordarse primero en el 

ámbito privado" y si no es posible solucionarlos, "resolverlos finalmente con recursos públicos". 

Por su parte, el director general del Banco Internacional de Pagos, Jaime Caruana, se ha 

mostrado de acuerdo en que hay que hacer todos los ajustes lo antes posible porque, a su 
juicio, aún queda por delante un largo, estrecho y accidentado camino y "hay que preparar el 

coche" porque va a haber "muchos baches". 

http://www.eleconomista.es/banca-finanzas/noticias/3918359/04/12/el-banco-de-espana-pide-que-se-ultimen-las-reformas-para-que-fluya-el-credito.html
http://www.eleconomista.es/banca-finanzas/noticias/3918359/04/12/el-banco-de-espana-pide-que-se-ultimen-las-reformas-para-que-fluya-el-credito.html
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Y, además, posponer las reformas, lo único que consigue es encarecer "la factura" final, ha 

añadido. 

Caruana reconoció el extraordinario esfuerzo que han hecho las entidades para elevar sus 

niveles de capital y solvencia con los nuevos requerimientos normativos, como Basilea III, que 
exige un 4,5 % de capital de máxima calidad y un 7 % si se tiene en cuenta el llamado "buffer" 

anticíclico, unos niveles que "de media" ya se están alcanzando. 

"Lo ideal hubiera sido estar preparados antes de la crisis, pero como no ha sido así, conviene 

acelerar los ajustes", explicó. 

En cualquier caso, para Caruana, las entidades que saldrán mejor libradas de la crisis son las 

que estaban en mejor posición antes de empezarla, tanto en términos de capital como de 
deuda, como las de Latinoamérica, dijo. 
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http://www.expansion.com/agencia/efe/2012/04/24/17185439.html 

Soria dice que las expropiaciones "no son el camino" para atraer inversiones 

El ministro de Industria, José Manuel Soria, ha dicho hoy que "las expropiaciones no son el 

camino" apropiado para atraer inversiones extranjeras, ya que son "arbitrarias e ilegales", en 
clara referencia a lo ocurrido en Argentina con Repsol e YPF. 

En su intervención en la VI Conferencia Internacional ABC-Fundación Euroamérica BBVA, Soria 
ha insistido de nuevo en que "los gobiernos pasan" y lo más importante son los fuertes lazos 

históricos y culturales entre los pueblos, que "no se van a ver afectados por decisiones 
arbitrarias". 

"Creíamos que esos "ticks" más propios de otras épocas estaban superados", dijo Soria, pero 
"no por ello hemos dejado de ser optimistas" respecto a esos países y al papel que España 

puede y debe tener allí, dijo. 

"Creo que los países latinoamericanos tienen "potencial" para seguir atrayendo capital 

extranjero. 

Sin embargo, dejó muy clara la enorme importancia que tiene para los inversores que el país 
elegido tenga un marco jurídico "predecible, estable y seguro", así como el "respeto mutuo" 

que ha de definir las relaciones entre ambas partes, que también tienen que estar basadas en 

un "marco de igualdad", condiciones que cumplen los países latinoamericanos "salvo 
excepciones". 

"España siempre dará apoyo y estímulo a cualquier país de Latinoamérica que así nos lo pida, 

como hemos hecho en el pasado", dijo Soria, que recordó la época del "corralito" en Argentina 

y dijo que España ayudó con un crédito al Gobierno de ese país "en contra del criterio del FMI y 
de Estados unidos". 

"Esa fue la actitud de España entonces y también lo será en el futuro", dijo Soria, que insistió 

en que nuestro país "puede y debe" tener un papel más importante en Latinoamérica. 

Por su parte, el comisario europeo de Industria, Antonio Tajani, que intervino en el mismo acto, 

aseguró que la expropiación a Repsol de YPF por parte del Gobierno argentino "es un error" y 
aseguró que la Unión Europea "no se va a quedar de brazos cruzados" ante esta situación. 

"La Unión Europea está con España", insistió Tajani, que añadió que en este asunto es España 
quien tiene razón y no Argentina, ya que "existe un acuerdo y Argentina debe respetarlo". 

Asimismo, Tajani se mostró de acuerdo con el ministro español de Asuntos Exteriores, José 
Manuel García-Margallo, quien confió estos días en la vía diplomática para solucionar este 

asunto y añadió que "hay que hablar" y "desarrollar una estrategia conjunta con Argentina. 

"Los empresarios detestan la inseguridad jurídica y Argentina necesita inversión", añadió Tajani. 

Sin embargo, dejó claro que "tampoco se puede permitir que el resto de los países de 

Latinoamérica sufran las consecuencias" de este asunto, porque muchos de ellos "son 
totalmente dignos de confianza". 

http://www.expansion.com/agencia/efe/2012/04/24/17185439.html
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También quiso apoyar las reformas que está haciendo el Gobierno español, que está trabajando 

"mucho y muy bien", sobre todo en mercado interior, consumo y pymes aunque aun es 

necesario hacer más cosas. 

Posteriormente, Soria quiso reiterar la gratitud de España hacia la UE porque con su reacción 
ante la "acción hostil" de Argentina ha hecho que España "no se sienta sola en el mundo ni 

tampoco en la UE". 

Tras recordar las medidas "comerciales, industriales y energéticas" que ha tomado España 

como respuesta a la expropiación, Soria insistió en que "debemos verla como una acción 
aislada, que no define las relaciones comerciales" con los países de la zona, que han hecho 

"enormes esfuerzos" para superar los "profundos problemas macroeconómicos" que han tenido. 

Por eso, "tenemos que seguir invirtiendo en el área, porque en la mayor parte de esos países 

"las cosas se están haciendo bien". 
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http://www.expansion.com/agencia/europa_press/2012/04/24/20120424175442.html 

 

Cano (BBVA) reclama el apoyo del BCE a España "el tiempo que sea 
necesario" 

El consejero delegado de BBVA, Angel Cano, ha reclamado al Banco Central Europeo (BCE) que 
preste medidas de apoyo a España "el tiempo que sea necesario", hasta que las reformas 

acometidas surtan efecto en la economía. 

El 'número dos' de BBVA enfatizó que España figura entre los países que han realizado grandes 
esfuerzos, tanto de disciplina fiscal como de reformas en el sistema financiero, por lo que 

merece el apoyo del instituto emisor europeo, y abogó por que éste reactive las facilidades de 

liquidez. 

Cano dijo estas palabras antes de dar paso al miembro del consejo de gobierno del Banco 
Central Europeo (BCE), José Manuel González Páramo, que se encargó del discurso de clausura 

de la VI Conferencia internacional de ABC sobre Europa y América patrocinada por el diario y 

BBVA. 

El consejero delegado enfatizó que pese a los grandes esfuerzos realizados, las medidas 
adoptadas hasta ahora por España no son suficientes según el mercado, tal y como refleja el 

elevado nivel de la prima de riesgo país, que supera los 400 puntos básicos, nivel "difícilmente 

soportable". 

"Está claro que el país necesita seguir tomando fuertes medidas de ajuste que le permitan salir 
de la crisis, aunque las adoptadas en los últimos meses van en la buena dirección", consideró 

Cano, partidario de avanzar en la disciplina fiscal. 

Sobre las tareas pendientes a escala europea, el consejero delegado de BBVA abogó por una 

mayor coordinación y supervisión del sistema financiero internacional que garantice las mismas 

reglas del juego a todos. 

http://www.expansion.com/agencia/europa_press/2012/04/24/20120424175442.html
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http://www.expansion.com/agencia/efe/2012/04/24/17184784.html 

 
El Banco de España pide que se ultimen las reformas para que fluya el 

crédito 
 

El subgobernador del Banco de España, Francisco Javier Aríztegui, ha pedido hoy que se 
ultimen cuanto antes las reformas pendientes, tanto las del sector bancario como las 

macroeconómicas, para que fluya de nuevo el crédito. 
 

En su intervención en la VI Conferencia Internacional ABC-Fundación Euroamérica BBVA, 

Aríztegui ha explicado que "un sistema financiero con bancos sólidos es la mejor herramienta 
para que el crédito fluya de forma ordenada". 

 
Pero, la puesta a punto de este mecanismo complejo "requiere tiempo y perseverancia", por lo 

que es necesario que el sistema bancario ultime cuanto antes su reforma y que la economía 

culmine los ajustes macroeconómicos pendientes. 
 

Para finales del presente ejercicio, se espera que el sistema bancario español haya saneado sus 
balances por un importe aproximado de 14.000 millones de euros, superior a 14 puntos del 

producto interior bruto (PIB), acumulando provisiones para insolvencias, ha asegurado. 
 

El también el responsable del Fondo de Restructuración Ordenada Bancaria (FROB) ha 

recordado el esfuerzo que están realizando las entidades para sanear sus balances, 
deteriorados por la crisis del sector inmobiliario, con unas necesidades de elevar sus coberturas 

en 54.000 millones. 
 

Esta cifra la tienen que conseguir las entidades mediante la dotación de unas provisiones para 

insolvencias de 38.000 millones, sumadas a unos requerimientos adicionales de capital de 
16.000 millones para afrontar posibles caídas adicionales del valor del suelo, ha explicado 

Aríztegui. 
 

El objetivo de la reforma, ha dicho, era minimizar su coste para el contribuyente, por lo que no 

ha habido una "utilización discriminada" de fondos públicos y se han evitado los planes de 
recapitalización generalizados "tratando a cada entidad de forma individual y considerando sus 

necesidades específicas". 
 

Esta minimización de costes para el contribuyente es coherente con la necesidad de reducir el 
déficit público que tiene la economía española, al tiempo que es compatible con la percepción 

que había de que el propio sector debía contribuir a su saneamiento tras una época de 

bonanza. 
 

Para Aríztegui, "no es necesario destacar la inspiración europea de los programas de ajuste 
fiscal y el mantenimiento del principio de que los problemas deben abordarse primero en el 

ámbito privado" y si no es posible solucionarlos, "resolverlos finalmente con recursos públicos". 

http://www.expansion.com/agencia/efe/2012/04/24/17184784.html
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http://www.expansion.com/2012/04/24/empresas/banca/1335277950.html?a=fb7a219de97b05
61d1713c6c00df54c3&t=1335453565 

 
BBVA pide más reformas a Rajoy y advierte de que España no soportará 

mucho tiempo la prima en más de 400 puntos 

Angel Cano, consejero delegado de BBBVA, ha pedido hoy al Ejecutivo de Mariano Rajoy nuevas 
medidas para que España recupere la confianza de los mercados y ha advertido de que España 

no soportará durante mucho tiempo una prima de riesgo por encima de los 400 puntos básicos. 

Durante su intervención en la VI edición de la Conferencia Internacional sobre América y 
Europa organizada por la Fundación Euroamérica, BBVA y ABC, Cano ha advertido de que “la 

credibilidad y la ambición de las reformas puestas marcha van a ser claves para recuperar la 

confianza en España”. 

Además, el consejero delegado de BBVA ha destacado que “toda la batería de reformas 
promulgadas por el Ejecutivo no son suficientes” y ha recordado que “para nosotros es difícil 

soportar una prima de riesgo durante mucho tiempo por encima de los 400 puntos básicos (...) 

Lo que nos obliga a avanzar en esa disciplina fiscal”. 

En este sentido, Cano considera que el Gobierno de Mariano Rajoy debe seguir tomando fuertes 
medidas de ajuste que nos permita salir cuanto antes de la crisis. Tenemos que reforzar este 

mensaje porque la tarea que tiene pendiente nuestro país es generar confianza, es nuestra 

única salida a la crisis”. 

El alto ejecutivo de BBVA también ha hecho referencia de otros países en los que la crisis 
económica comienza a revertir. “Estados Unidos empieza a recuperar y ha empezado a registrar 

crecimientos moderados, mientras Europa sigue en un proceso lento, en un formato distinto. Es 

más, en las últimas semanas las tensiones se están recrudeciendo”. 

http://www.expansion.com/2012/04/24/empresas/banca/1335277950.html?a=fb7a219de97b0561d1713c6c00df54c3&t=1335453565
http://www.expansion.com/2012/04/24/empresas/banca/1335277950.html?a=fb7a219de97b0561d1713c6c00df54c3&t=1335453565
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http://www.elconfidencial.com/economia/2012/04/24/el-bce-alerta-de-que-espana-no-tiene-
margen-de-desviacion-negativa-en-los-pge-96755/ 

El BCE alerta de que España no tiene margen de desviación negativa en los 
PGE 

El miembro de Comité Ejecutivo del Banco Central Europeo 
(BCE), José Manuel González-Páramo, ha alertado hoy de 

que los Presupuestos Generales del Estado (PGE) aunque son 
"coherentes" con el objetivo de déficit acordado, no tienen 

margen de desviación en sentido desfavorable. 
 

"Parece que no hay un margen para tener desviaciones en sentido negativo y siempre es muy 

importante tener ese margen", ha dicho González-Páramo, quien ha puesto como ejemplo "la 
previsión de ingresos públicos, que depende de una determinada senda de crecimiento que no 

siempre debe cumplirse". 
 

Pese a esta advertencia, González-Páramo se ha mostrado "absolutamente convencido" de 

que España cumplirá con el objetivo de déficit marcado para este año. Además, 
durante la clausura de la VI Conferencia Internacional de ABC-Fundación Euroamérica BBVA 

sobre Europa y América, ha alabado las medidas aprobadas por el Gobierno, "muchas y todas 
muy importantes". Sobre la del mercado laboral ha manifestado que "ha ido más allá de las 

expectativas de muchos y será la base de la recuperación". 

Sobre la reforma del sistema financiero también ha manifestado que "ha atacado de raíz" uno 

de sus principales problemas de la banca que es la exposición al sector inmobiliario. En este 
sentido, y preguntado acerca de si España debe segregar los activos "tóxicos" de la banca, 

el consejero del BCE ha explicado que el Gobierno está reflexionando sobre este asunto y que 
"toda la imaginación disponible es poca si sirve para regenera la confianza de los mercados". 

 

Durante la conferencia González-Páramo también ha destacado la preocupación que existe en el 
mercado por las finanzas regionales de España, "unas cajas negras que siempre al abrirlas 

dan malas noticias", según ha indicado. 
 

En cuanto a la Unión Europea (UE), el miembro español del BCE ha asegurado que aunque "es 

innegable que la situación de hoy es significativamente mejor" que la de hace unos meses, 
algunos riesgos se mantienen, por lo que hace falta estar vigilante. En este sentido, ha indicado 

que aún falta una mayor integración en el ámbito financiero y una "gobernanza de facto que 
hay que hacer explicita cada vez más". Preguntado por su opinión acerca de los eurobonos, 

González-Páramo ha dicho que "no son la salida a la crisis". 

 
Antes de la clausura de la Conferencia, el consejero delegado del BBVA, Ángel Cano, también 

presente en el acto, ha hecho referencia a la situación de España, y ha indicado que aunque las 
reformas emprendidas van en la buena dirección, el país "necesita seguir tomando fuertes 

medidas y ajustes que permitan salir cuanto antes de la crisis". 
 

En este sentido, ha pedido a Europa apoyos concretos para aquellos países como España que 

están haciendo importantes esfuerzos, y que se trabaje para seguir reforzando la unidad de la 
zona euro, restaurar la confianza y prevenir futuras crisis. Cano también ha demandado mayor 

coordinación y supervisión del sistema financiero internacional "para que la reglas sean igual 
para todas las entidades". 

http://www.elconfidencial.com/economia/2012/04/24/el-bce-alerta-de-que-espana-no-tiene-margen-de-desviacion-negativa-en-los-pge-96755/
http://www.elconfidencial.com/economia/2012/04/24/el-bce-alerta-de-que-espana-no-tiene-margen-de-desviacion-negativa-en-los-pge-96755/


 

 

 

 
 

 

52 / 76 

 

 
http://www.elmundo.es/elmundo/2012/04/24/economia/1335263457.html 

 

El Banco de España urge a cerrar 'en el menor tiempo posible' la 
restructuración bancaria 

 

El subgobernador del Banco de España, Javier Aríztegui, urge a las entidades financieras a 

cerrar la reestructuración del sistema "en el menor tiempo posible". 
 

Durante su intervención en la VI Conferencia Internacional ABC sobre Europa y América 
organizada junto a BBVA y la Fundación Euroamérica, Aríztegui ha destacado que igual de 

necesario es que la economía culmine los ajustes macroeconómicos pendientes. 

 
En su opinión, si se cierra pronto la restructuración y los ajustes macro tienen su efecto, volverá 

a pulsar "con potencia una demanda de crédito solvente". 
 

"Un sistema financiero con bancos sólidos es la mejor herramienta para que el crédito fluya de 
forma ordenada", añade el subgobernador. 

 

Aríztegui advierte de que la puesta a punto "de este mecanismo complejo requiere tiempo y 
perseverancia". "Se necesita que el sistema bancario ultime su reforma en el menor tiempo 

posible y que la economía culmine los ajustes pendientes", sentencia. 
 

Hasta el momento, la reforma financiera iniciada por el anterior Gobierno y continuada por el 

Ejecutivo de Mariano Rajoy ha servido, según el 'número dos' del Banco de España, para 
reducir el número de partícipes en el mercado, llevando a una concentración de la actividad. 

Pero según explicó Aríztegui, el impulso integrador no se ha limitado a las cajas, puesto que 
bancos y cooperativas de crédito también se han visto envueltos en procesos de fusión. 

 

El subgobernador ha destacado que la reforma también ha logrado que las cajas se conviertan 
en bancos, reduciendo así su número de "forma muy significativa". 

 
En su discurso también ha hecho un repaso de la nueva regulación y ha citado el caso concreto 

del decreto sobre provisiones para afrontar el saneamiento de los activos bancarios frente al 
sector de promoción y construcción residencial. Según dijo, el importe de las coberturas se 

situará en los 54.000 millones de euros, de los cuales 38.000 millones son provisiones para 

insolvencias y 16.000 millones de colchón de capital. 
 

Con todo ello, Aríztegui subraya que desde el año 2008 y finales de este ejercicio, el sistema 
bancario español habrá concluido un saneamiento de los balances de unos 148.000 millones de 

euros. 

 
El subgobernador se ha felicitado de que la recapitalización se haya efectuado tras un proceso 

de saneamiento de activos, de lo contrario habría sido como "echar agua en un cubo roto". 
 

Para finalizar, ha dicho que el Banco de España y el resto de autoridades siempre han trabajado 
para minimizar el coste de la restructuración para el contribuyente. De ahí que el regulador 

haya optado por promover soluciones privadas, evitando así conceder dinero público a fondo 

perdido. 

http://www.elmundo.es/elmundo/2012/04/24/economia/1335263457.html
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http://www.abc.es/20120424/economia/abci-foro-bbva-banco-espana-201204241028.html 

 
El Banco de España presume de no haber hecho un uso «indiscriminado» de 

dinero público para sanear la banca 
 
Ya no es frecuente que desde el Banco de España se diga aquello de que España tiene el mejor 

sistema financiero del mundo. Lo que sí sigue manteniendo el supervisor es que, a diferencia 

del resto de socios europeos, nuestro país no ha saneado la banca con un "manguerazo" de 
dinero público. "No ha habido una utilización indiscriminada de fondos públicos", ha defendido 

el subgobernador, Javier Aríztegui, durante la segunda jornada de la VI Conferencia 
Internacional de ABC sobre Europa y América. 

 

Aríztegui ha señalado en este sentido que uno de los principios por los que se ha guiado la 
reforma financiera desde 2010 es el de "minimizar el coste de la restructuración bancaria para 

el contribuyente". "Se ha primado la solución privada, evitando conceder dinero público a fondo 
perdido", ha dicho. 

 
Hasta la fecha, el Estado, a través del Fondo de Restructuración Ordenada Bancaria (FROB), ha 

empleado 19.110 millones de euros para apoyar las fusiones de cajas de ahorros y nacionalizar 

la CAM, Unnim, CatalunyaCaixa, Banco de Valencia y Novagalicia Banco. 
 

El subgobernador ha recordado sin embargo que ahora es el Fondo de Garantía de Depósitos 
(FGD), nutrido con las aportaciones anuales de bancos, cajas y cooperativas de crédito, el que 

está financiando la reordenación del mapa bancario. "Es el encargado de encajar los quebrantos 

y repartir las cargas dentro del sistema bancario, sin afectar a las arcas públicas", ha recordado 
Aríztegui, quien ha avanzado que este fondo de la banca será empleado también para las 

subastas de Banco de Valencia y CatalunyaCaixa en los próximos meses. 
 

El objetivo es que, como ya sucedió con las ventas de la CAM a Sabadell y Unnim a BBVA, la 
banca pague el resto de fusiones y saneamientos. El problema es que tras esas dos 

adjudicaciones, al FGD le quedan apenas unos 3.000 millones de euros, insuficientes para 

afrontar las subastas de Banco de Valencia y Catalunya Caixa la más que probable de 
Novagalicia Banco. 

 
"Esta minimización de costes para el contribuyente es consistente con la necesidad de reducir el 

déficit público y compatible con la percepción de que el propio sector había de contribuir a su 

saneamiento", ha explicado Aríztegui, quien ha advertido de que "es necesario que el sistema 
bancario ultime su reforma en el menor tiempo posible y que la economía culmine los ajustes 

macroeconómicos pendientes" para que el créditos a empresas y familias vuelva a fluir. 

http://www.abc.es/20120424/economia/abci-foro-bbva-banco-espana-201204241028.html
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http://www.abc.es/20120424/economia/abci-soria-congreso-201204241037.html 
 

Soria: «Parte del Gobierno de Kirchner no quiere pagar ni un dólar a Repsol» 

El ministro de Industria, Energía y Turismo, José Manuel Soria, ha señalado durante su 
comparecencia en el Congreso de los Diputados que observa con «preocupación» cómo 
«algunos miembros destacados del Gobierno argentino defienden que no se pague 

ni un solo dólar» a Repsol por la expropiación de su antigua filial argentina YPF. 

El presidente de la compañía española, Antonio Brufau, exige 10.000 millones de dólares 

(unos 8.000 millones de euros) en compensación por las acciones nacionalizadas. Una cifra que 
la Casa Rosada, especialmente el viceministro de Finanzas, Axel Kicillof, ha cuestionado en 

varias ocasiones. 

Soria, quien intervino a petición propia ante la Comisión de Industria de la Cámara Baja, avanzó 

que durante las próximas semanas el Gobierno estudiará nuevas propuestas, que abarcan 
desde la suspensión de las preferencias comerciales (como la que desde la semana pasada 

limita la importación de biodiésel) y una «intensa actividad diplomática» con el resto de 

países socios y organismos internacionales. En cuanto a la fórmula por la que se va a decantar 
el Gobierno para lanzar estas sanciones, el titular de Industria recalcó que «no serán 

medidas a anunciar, sino medidas que se van a adoptar». 

Soria defendió la gestión de la crisis de Repsol y rechazó que su propio Ministerio y el de 

Exteriores hayan incurrido en una reacción exagerada y haya convertido en cuestión de Estado 
un problema que atañe a una empresa privada. «El Gobierno lo que ha hecho y va a seguir 

haciendo es defender los derechos de los ciudadanos españoles y empresas en el mundo». En 
el turno de preguntas, negó que la respuesta del Ejecutivo encubra pretensiones 

nacionalistas. «Si ha habido sentimientos patrioteros, no han sido a este lado del Atlántico, 

sino al otro». 

En todo caso, y aunque denunció que la «confiscación» es un acto «ilegal», que vulnera tanto 
el marco legal «argentino como el internacional», subrayó que «la prioridad» del Gobierno 

española «era y es» mantener las «buenas relaciones» con el país austral, aunque la 

nacionalización del 51% de la petrolera argentina ha constituido «la primera acción de 
hostilidad» en las relaciones bilaterales. «Aspiramos a que sea la primera y la última», remachó. 

"Decisión ilegal y discriminatoria" 

Poco después, durante su intervención en la VI Conferencia Internacional de ABC sobre Europa 
y América, el ministro ha avisado a Iberoamérica de que puede seguir beneficiándose de las 

inversiones de empresas europeas "siempre que se cumplan determinadas condiciones", 
informa Moncho Veloso. "El camino no puede ser el de las expropiaciones y 

nacionalizaciones basadas en principios arbitrarios, ilegales y en muchos casos 

discriminatorios", ha avisado Soria, quien ha reclamado que esas relaciones "deben basarse 
en un marco jurídico seguro, predecible y estable y en el respetuo mutuo y la igualdad". 

Con igual tono conciliador, Soria ha garantizado que el compromiso del Ejecutivo popular es 

fortalecer las relaciones entre España y los países iberoamericanos por encima "de las 

decisiones de gobiernos de turno". "Los gobiernos pasan, lo que queda para siempre son 
los pueblos y las relaciones entre ellos", ha recordado el ministro tratando de enviar el mensaje 

http://www.abc.es/20120424/economia/abci-soria-congreso-201204241037.html
http://www.abc.es/nacional/noticias/201204/23/actualidad/espana/margallo-argentina-francia.xml/margallo-argentina-francia@abc.Home.html
http://www.abc.es/20120418/economia/abci-moncloa-eleva-queja-contra-201204181613.html
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de que la expropiación de YPF no debe poner en peligro la relación entre españoles y 

argentinos. Y, en este sentido, Soria ha asegurado que nuestro país seguirá dando apoyo a 

Argentina. "Como lo dio en 2003 con el corralito, prestándole 10.000 millones de 
dólares en contra de las recomendaciones del FMI y países aliados como EE.UU.", ha 

recordado. 
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http://www.larazon.es/noticia/2702-el-banco-de-espana-pide-que-se-ultimen-las-reformas-para-

que-fluya-el-credito 
 

El Banco de España pide que se ultimen las reformas para que fluya el 
crédito 

 

En su intervención en la VI Conferencia Internacional ABC-Fundación Euroamérica BBVA, que se 
celebra en Madrid, Aríztegui ha explicado que "un sistema financiero con bancos sólidos es la 

mejor herramienta para que el crédito fluya de forma ordenada". 
 

Pero, la puesta a punto de este mecanismo complejo "requiere tiempo y perseverancia", por lo 
que es necesario que el sistema bancario ultime cuanto antes su reforma y que la economía 

culmine los ajustes macroeconómicos pendientes. 

 
Para finales del presente ejercicio se espera que el sistema bancario español haya saneado sus 

balances por un importe aproximado de 14.000 millones de euros, superior a 14 puntos del 
Producto Interior Bruto (PIB), acumulando provisiones para insolvencias, ha asegurado. 

 

El también el responsable del Fondo de Restructuración Ordenada Bancaria (FROB) ha 
recordado el esfuerzo que están realizando las entidades para sanear sus balances, 

deteriorados por la crisis del sector inmobiliario, con unas necesidades de elevar sus coberturas 
en 54.000 millones. 

 

Esta cifra la tienen que conseguir las entidades mediante la dotación de unas provisiones para 
insolvencias de 38.000 millones, sumadas a unos requerimientos adicionales de capital de 

16.000 millones para afrontar posibles caídas adicionales del valor del suelo, ha explicado 
Aríztegui. 

 
El objetivo de la reforma, ha dicho, era minimizar el coste de la reforma para el contribuyente, 

por lo que no ha habido una "utilización discriminada" de fondos públicos y se han evitado los 

planes de recapitalización generalizados "tratando a cada entidad de forma individual y 
considerando sus necesidades específicas". 

 
Esta minimización de costes para el contribuyente es coherente con la necesidad de reducir el 

déficit público que tiene la economía española, al tiempo que es compatible con la percepción 

que había de que el propio sector debía contribuir a su saneamiento tras una época de 
bonanza. 

 
Para Aríztegui, "no es necesario destacar la inspiración europea de los programas de ajuste 

fiscal y el mantenimiento del principio de que los problemas deben abordarse primero en el 
ámbito privado" y si no es posible solucionarlos, "resolverlos finalmente con recursos públicos". 

 

Por su parte, el director general del Banco Internacional de Pagos, Jaime Caruana, se ha 
mostrado de acuerdo en que hay que hacer todos los ajustes lo antes posible porque, a su 

juicio, aún queda por delante un largo, estrecho y accidentado camino y "hay que preparar el 
coche" porque va a haber "muchos baches". 

 

Y, además, posponer las reformas, lo único que consigue es encarecer "la factura" final, ha 
añadido. 

 
Caruana reconoció el extraordinario esfuerzo que han hecho las entidades para elevar sus 

niveles de capital y solvencia con los nuevos requerimientos normativos, como Basilea III, que 

http://www.larazon.es/noticia/2702-el-banco-de-espana-pide-que-se-ultimen-las-reformas-para-que-fluya-el-credito
http://www.larazon.es/noticia/2702-el-banco-de-espana-pide-que-se-ultimen-las-reformas-para-que-fluya-el-credito
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exige un 4,5 % de capital de máxima calidad y un 7 % si se tiene en cuenta el llamado "buffer" 

anticíclico, unos niveles que "de media" ya se están alcanzando. 

 
"Lo ideal hubiera sido estar preparados antes de la crisis, pero como no ha sido así, conviene 

acelerar los ajustes", explicó. 
 

En cualquier caso, para Caruana, las entidades que saldrán mejor libradas de la crisis son las 
que estaban en mejor posición antes de empezarla, tanto en términos de capital como de 

deuda, como las de Latinoamérica, dijo.  
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http://www.lavanguardia.com/economia/20120424/54285186750/banco-espana-pide-ultimen-
reformas-fluya-credito.html 

 

El Banco de España pide que se ultimen las reformas para que fluya el 
crédito 

 
El subgobernador del Banco de España, Francisco Javier Aríztegui, ha pedido hoy que se 

ultimen cuanto antes las reformas pendientes, tanto las del sector bancario como las 
macroeconómicas, para que fluya de nuevo el crédito. 

 
En su intervención en la VI Conferencia Internacional ABC-Fundación Euroamérica BBVA, 

Aríztegui ha explicado que "un sistema financiero con bancos sólidos es la mejor herramienta 

para que el crédito fluya de forma ordenada". 
 

Pero, la puesta a punto de este mecanismo complejo "requiere tiempo y perseverancia", por lo 
que es necesario que el sistema bancario ultime cuanto antes su reforma y que la economía 

culmine los ajustes macroeconómicos pendientes. 

 
Para finales del presente ejercicio, se espera que el sistema bancario español haya saneado sus 

balances por un importe aproximado de 14.000 millones de euros, superior a 14 puntos del 
producto interior bruto (PIB), acumulando provisiones para insolvencias, ha asegurado. 

 

El también responsable del Fondo de Restructuración Ordenada Bancaria (FROB) ha recordado 
el esfuerzo que están realizando las entidades para sanear sus balances, deteriorados por la 

crisis del sector inmobiliario, con unas necesidades de elevar sus coberturas en 54.000 millones. 
 

Esta cifra la tienen que conseguir las entidades mediante la dotación de unas provisiones para 
insolvencias de 38.000 millones, sumadas a unos requerimientos adicionales de capital de 

16.000 millones para afrontar posibles caídas adicionales del valor del suelo, ha explicado 

Aríztegui. 
 

El objetivo de la reforma, ha dicho, era minimizar su coste para el contribuyente, por lo que no 
ha habido una "utilización discriminada" de fondos públicos y se han evitado los planes de 

recapitalización generalizados "tratando a cada entidad de forma individual y considerando sus 

necesidades específicas". 
 

Esta minimización de costes para el contribuyente es coherente con la necesidad de reducir el 
déficit público que tiene la economía española, al tiempo que es compatible con la percepción 

que había de que el propio sector debía contribuir a su saneamiento tras una época de 
bonanza. 

 

Para Aríztegui, "no es necesario destacar la inspiración europea de los programas de ajuste 
fiscal y el mantenimiento del principio de que los problemas deben abordarse primero en el 

ámbito privado" y si no es posible solucionarlos, "resolverlos finalmente con recursos públicos". 

http://www.lavanguardia.com/economia/20120424/54285186750/banco-espana-pide-ultimen-reformas-fluya-credito.html
http://www.lavanguardia.com/economia/20120424/54285186750/banco-espana-pide-ultimen-reformas-fluya-credito.html
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http://www.lavanguardia.com/economia/20120424/54285202087/bce-alerta-espana-
presupuestos-no-margen-desviacion-negativa.html 

 

El BCE alerta a España: Los Presupuestos no tienen margen de desviación 
negativa 

 
El miembro de Comité Ejecutivo del Banco Central Europeo (BCE), José Manuel González-

Páramo, ha alertado hoy que los Presupuestos Generales del Estado (PGE), aunque son 
"coherentes" con el objetivo de déficit acordado, no tienen margen de desviación en sentido 

desfavorable. 
 

"Parece que no hay un margen para tener desviaciones en sentido negativo y siempre es muy 

importante tener ese margen", ha dicho González-Páramo, quien ha puesto como ejemplo "la 
previsión de ingresos públicos, que depende de una determinada senda de crecimiento que no 

siempre debe cumplirse". 
 

Pese a esta advertencia y tras señalar que los PGE han llegado más tarde de lo que hubiera 

deseado el mercado, González-Páramo se ha mostrado "absolutamente convencido" de que 
España cumplirá con el objetivo de déficit marcado para este año. 

 
González-Páramo, que ha clausurado la VI Conferencia Internacional de ABC-Fundación 

Euroamérica BBVA, también ha destacado las medidas "muchas y muy importantes" que ha 
aprobado España, como la de la reforma del mercado laboral, de la que ha asegurado que "ha 

llegado más allá de las expectativas de muchos" y que será la base de la recuperación". 

 
Sobre la reforma del sistema financiero también ha manifestado que "ha atacado de raíz" uno 

de sus principales problemas de la banca que es la exposición al sector inmobiliario. 
 

En este sentido, y preguntado acerca de si España debe segregar los activos "tóxicos" de la 

banca, el consejero del BCE ha explicado que el Gobierno está reflexionando sobre este asunto 
y que "toda la imaginación disponible es poca si sirve para regenera la confianza de los 

mercados". 
 

Durante la conferencia González-Páramo también ha destacado la preocupación que existe en el 
mercado por las finanzas regionales de España, "unas cajas negras que siempre al abrirlas dan 

malas noticias", según ha indicado. 

 
En cuanto a la Unión Europea (UE), el miembro español del BCE ha asegurado que aunque "es 

innegable que la situación de hoy es significativamente mejor" que la de hace unos meses, 
algunos riesgos se mantienen, por lo que hace falta estar vigilante. 

 

En este sentido, ha indicado que aún falta una mayor integración en el ámbito financiero y una 
"gobernanza de facto que hay que hacer explicita cada vez más". 

 
Preguntado por su opinión acerca de los eurobonos, González-Páramo ha dicho que "no son la 

salida a la crisis". 

 
Antes de la clausura de la Conferencia, el consejero delegado del BBVA, Ángel Cano, también 

presente en el acto, ha hecho referencia a la situación de España, y ha indicado que aunque las 
reformas emprendidas van en la buena dirección, el país "necesita seguir tomando fuertes 

medidas y ajustes que permitan salir cuanto antes de la crisis". 
 

http://www.lavanguardia.com/economia/20120424/54285202087/bce-alerta-espana-presupuestos-no-margen-desviacion-negativa.html
http://www.lavanguardia.com/economia/20120424/54285202087/bce-alerta-espana-presupuestos-no-margen-desviacion-negativa.html
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En este sentido, ha pedido a Europa apoyos concretos para aquellos países como España que 

están haciendo importantes esfuerzos, y que se trabaje para seguir reforzando la unidad de la 

zona euro, restaurar la confianza y prevenir futuras crisis. 
 

Cano también ha demandado mayor coordinación y supervisión del sistema financiero 
internacional "para que la reglas sean igual para todas las entidades".
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http://www.elperiodico.com/es/noticias/economia/banco-espana-apremia-gobierno-aplicar-

reformas-para-que-pueda-fluir-credito-1702303 

 

El Banco de España apremia al Gobierno a aplicar reformas para que pueda 
fluir el crédito 

 

El subgobernador del Banco de España, Francisco Javier Aríztegui, ha instado este martes al 

Gobierno de Mariano Rajoy a que ultime cuanto antes las reformas pendientes, tanto las del 
sector bancario como las macroeconómicas, para que fluya de nuevo el crédito. En su 

intervención en la VI Conferencia Internacional ABC-Fundación Euroamérica BBVA, Aríztegui ha 
subrayado que "un sistema financiero con bancos sólidos es la mejor herramienta para que el 

crédito fluya de forma ordenada". 
 

El número dos del instituto emisor español ha admitido que la puesta a punto de este 

mecanismo complejo "requiere tiempo y perseverancia", por lo que es necesario, ha insistido, 
que el sistema bancario ultime "en el menor tiempo posible" su reforma y que la economía 

culmine los ajustes macroeconómicos pendientes. Según sus previsiones, para finales del 
presente ejercicio el sistema bancario español habrá saneado sus balances por un importe 

aproximado de 14.000 millones de euros, superior a 14 puntos del producto interior bruto 

(PIB), acumulando provisiones para insolvencias, ha asegurado. 
 

El también responsable del Fondo de Restructuración Ordenada Bancaria (FROB) ha recordado 
el esfuerzo que están realizando las entidades para sanear sus balances, deteriorados por la 

crisis del sector inmobiliario, con unas necesidades de elevar sus coberturas en 54.000 millones. 

Esta cifra la tienen que conseguir las entidades mediante la dotación de unas provisiones para 
insolvencias de 38.000 millones, sumadas a unos requerimientos adicionales de capital de 

16.000 millones para afrontar posibles caídas adicionales del valor del suelo, ha explicado 
Aríztegui. 

 
El objetivo de la reforma impulsada por el Ejecutivo, ha dicho, era minimizar su coste para el 

contribuyente y se han evitado los planes de recapitalización generalizados "tratando a cada 

entidad de forma individual y considerando sus necesidades específicas". Esta minimización de 
costes para el contribuyente es coherente con la necesidad de reducir el déficit público que 

tiene la economía española, al tiempo que es compatible con la percepción que había de que el 
propio sector debía contribuir a su saneamiento tras una época de bonanza. 

 

 

http://www.elperiodico.com/es/noticias/economia/banco-espana-apremia-gobierno-aplicar-reformas-para-que-pueda-fluir-credito-1702303
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http://www.telecinco.es/informativos/economia/Banco-Espana-necesario-financiera-
reactivar_0_1601839896.html 

Banco de España ve necesario culminar la reforma financiera lo antes 
posible para reactivar el crédito 

El subgobernador del Banco de España, Javier Aríztegui, ha destacado la necesidad de que el 

sistema bancario ultime su reforma "en el menor tiempo posible" y que la economía culmine los 

ajustes macroeconómicos pendientes para que se reactive la demanda solvente de crédito. 
 

El 'número dos' del instituto emisor español ha subrayado que la mejor herramienta para que el 
crédito fluya en España es un sistema financiero integrado de bancos sólidos, si bien ha 

reconocido que la puesta a punto de este mecanismo requiere tiempo y perseverancia. 
 

Durante la VI Conferencia internacional de ABC sobre Europa y América patrocinada por el 

diario y el BBVA, Aríztegui destacó que hasta ahora las reformas en el sector financiero han 
conducido a procesos de consolidación tanto de cajas como de bancos y han supuesto un 

aumento de los saneamientos y la solvencia. 
 

Según sus previsiones, a lo largo de los últimos años y al término de 2012 el sistema bancario 

español habrá concluido un saneamiento de los balances de aproximadamente 148.000 millones 
de euros, lo que supone más de 14 puntos del Producto Interior Bruto (PIB), acumulando 

provisiones para insolvencias. 
 

Las últimas medidas del decreto aprobado por el Gobierno en febrero comportan un aumento 

significativo de las coberturas de en torno a 54.000 millones de euros, que se materializarán 
tanto a través de más provisiones para insolvencias (38.000 millones) como de requerimientos 

adicionales de recursos propios en forma de colchón de capital (16.000 millones) para hacer 
frente a incertidumbres "difícilmente superables de valoración del suelo", especificó. 

 
SIN USO INDISCRIMINADO DE FONDOS PÚBLICOS. 

 

El subgobernador del Banco de España incidió en que la estrategia llevada a cabo por las 
autoridades hasta el momento se ha orientado con el objetivo de minimizar el coste de la 

restructuración bancaria para el contribuyente. "No ha habido una utilización indiscriminada de 
fondos públicos", defendió. 

 

Aríztegui recalcó que se han evitado planes de recapitalización generalizados y se ha tratado a 
cada entidad de forma individualizada considerando sus necesidades específicas, y se ha 

primado la solución privada evitando conceder dinero público a fondo perdido. 
 

El objetivo de minimizar el impacto para el contribuyente es consistente con la necesidad de 
reducir el déficit público y compatible con la percepción de que el propio sector bancario tenía 

que contribuir a su saneamiento tras una época de bonanza, enfatizó el subgobernador.

http://www.telecinco.es/informativos/economia/Banco-Espana-necesario-financiera-reactivar_0_1601839896.html
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http://www.finanzas.com/noticias/economia/2012-04-24/709972_economia-banco-espana-
necesario-culminar.html 

 

Banco de España ve necesario culminar la reforma financiera lo antes 
posible para reactivar el crédito  

 
El subgobernador del Banco de España, Javier Aríztegui, ha destacado la necesidad de que el 

sistema bancario ultime su reforma "en el menor tiempo posible" y que la economía culmine los 
ajustes macroeconómicos pendientes para que se reactive la demanda solvente de crédito. 

 

El 'número dos' del instituto emisor español ha subrayado que la mejor herramienta para que el 
crédito fluya en España es un sistema financiero integrado de bancos sólidos, si bien ha 

reconocido que la puesta a punto de este mecanismo requiere tiempo y perseverancia. 
 

Durante la VI Conferencia internacional de ABC sobre Europa y América patrocinada por el 
diario y el BBVA, Aríztegui destacó que hasta ahora las reformas en el sector financiero han 

conducido a procesos de consolidación tanto de cajas como de bancos y han supuesto un 

aumento de los saneamientos y la solvencia. 
 

Según sus previsiones, a lo largo de los últimos años y al término de 2012 el sistema bancario 
español habrá concluido un saneamiento de los balances de aproximadamente 148.000 millones 

de euros, lo que supone más de 14 puntos del Producto Interior Bruto (PIB), acumulando 

provisiones para insolvencias. 
 

Las últimas medidas del decreto aprobado por el Gobierno en febrero comportan un aumento 
significativo de las coberturas de en torno a 54.000 millones de euros, que se materializarán 

tanto a través de más provisiones para insolvencias (38.000 millones) como de requerimientos 

adicionales de recursos propios en forma de colchón de capital (16.000 millones) para hacer 
frente a incertidumbres "difícilmente superables de valoración del suelo", especificó. SIN USO 

INDISCRIMINADO DE FONDOS PUBLICOS. 
 

El subgobernador del Banco de España incidió en que la estrategia llevada a cabo por las 
autoridades hasta el momento se ha orientado con el objetivo de minimizar el coste de la 

restructuración bancaria para el contribuyente. "No ha habido una utilización indiscriminada de 

fondos públicos", defendió. 
 

Aríztegui recalcó que se han evitado planes de recapitalización generalizados y se ha tratado a 
cada entidad de forma individualizada considerando sus necesidades específicas, y se ha 

primado la solución privada evitando conceder dinero público a fondo perdido. 

 
El objetivo de minimizar el impacto para el contribuyente es consistente con la necesidad de 

reducir el déficit público y compatible con la percepción de que el propio sector bancario tenía 
que contribuir a su saneamiento tras una época de bonanza, enfatizó el subgobernador.  

http://www.finanzas.com/noticias/economia/2012-04-24/709972_economia-banco-espana-necesario-culminar.html
http://www.finanzas.com/noticias/economia/2012-04-24/709972_economia-banco-espana-necesario-culminar.html
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http://www.finanzas.com/noticias/economia/2012-04-24/710526_alerta-espana-tiene-margen-
desviacion.html 

 

BCE alerta de que España no tiene margen de desviación negativa en los PGE 
 

El miembro de Comité Ejecutivo del Banco Central Europeo (BCE), José Manuel González-
Páramo, ha alertado hoy que los Presupuestos Generales del Estado (PGE), aunque son 

"coherentes" con el objetivo de déficit acordado, no tienen margen de desviación en sentido 
desfavorable. 

 
"Parece que no hay un margen para tener desviaciones en sentido negativo y siempre es muy 

importante tener ese margen", ha dicho González-Páramo, quien ha puesto como ejemplo "la 

previsión de ingresos públicos, que depende de una determinada senda de crecimiento que no 
siempre debe cumplirse". 

 
Pese a esta advertencia y tras señalar que los PGE han llegado más tarde de lo que hubiera 

deseado el mercado, González-Páramo se ha mostrado "absolutamente convencido" de que 

España cumplirá con el objetivo de déficit marcado para este año. 
 

González-Páramo, que ha clausurado la VI Conferencia Internacional de ABC-Fundación 
Euroamérica BBVA, también ha destacado las medidas "muchas y muy importantes" que ha 

aprobado España, como la de la reforma del mercado laboral, de la que ha asegurado que "ha 

llegado más allá de las expectativas de muchos" y que será la base de la recuperación". 
 

Sobre la reforma del sistema financiero también ha manifestado que "ha atacado de raíz" uno 
de sus principales problemas de la banca que es la exposición al sector inmobiliario. 

 
En este sentido, y preguntado acerca de si España debe segregar los activos "tóxicos" de la 

banca, el consejero del BCE ha explicado que el Gobierno está reflexionando sobre este asunto 

y que "toda la imaginación disponible es poca si sirve para regenera la confianza de los 
mercados". 

 
Durante la conferencia González-Páramo también ha destacado la preocupación que existe en el 

mercado por las finanzas regionales de España, "unas cajas negras que siempre al abrirlas dan 

malas noticias", según ha indicado. 
 

En cuanto a la Unión Europea (UE), el miembro español del BCE ha asegurado que aunque "es 
innegable que la situación de hoy es significativamente mejor" que la de hace unos meses, 

algunos riesgos se mantienen, por lo que hace falta estar vigilante. 
 

En este sentido, ha indicado que aún falta una mayor integración en el ámbito financiero y una 

"gobernanza de facto que hay que hacer explicita cada vez más". 
 

Preguntado por su opinión acerca de los eurobonos, González-Páramo ha dicho que "no son la 
salida a la crisis". 

 

Antes de la clausura de la Conferencia, el consejero delegado del BBVA, Ángel Cano, también 
presente en el acto, ha hecho referencia a la situación de España, y ha indicado que aunque las 

reformas emprendidas van en la buena dirección, el país "necesita seguir tomando fuertes 
medidas y ajustes que permitan salir cuanto antes de la crisis". 

 

http://www.finanzas.com/noticias/economia/2012-04-24/710526_alerta-espana-tiene-margen-desviacion.html
http://www.finanzas.com/noticias/economia/2012-04-24/710526_alerta-espana-tiene-margen-desviacion.html
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En este sentido, ha pedido a Europa apoyos concretos para aquellos países como España que 

están haciendo importantes esfuerzos, y que se trabaje para seguir reforzando la unidad de la 

zona euro, restaurar la confianza y prevenir futuras crisis. 
 

Cano también ha demandado mayor coordinación y supervisión del sistema financiero 
internacional "para que la reglas sean igual para todas las entidades". 
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http://noticias.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/servicios-bancarios/el-banco-
de-espana-urge-a-cerrar-en-el-menor-tiempo-posible-la-reestructuracion-

financiera_Ey9NhrRcx40OuGcvNjxOb7/ 
 

El banco de españa urge a cerrar "en el menor tiempo posible" la 
reestructuración financiera 

 

El subgobernador del Banco de España, Javier Aríztegui, urgió este martes a las entidades 
financieras a cerrar la reestructuración del sistema "en el menor tiempo posible". 

 
Durante su intervención en la VI Conferencia Internacional ABC sobre Europa y América 

organizada junto a BBVA y la Fundación Euroamérica, Aríztegui destacó que igual de necesario 

es que la economía culmine los ajustes macroeconómicos pendientes. 
 

En su opinión, si se cierra pronto la restructuración y los ajustes macro tienen su efecto, volverá 
a pulsar "con potencia una demanda de crédito solvente". "Un sistema financiero con bancos 

sólidos es la mejor herramienta para que el crédito fluya de forma ordenada", añadió el 

subgobernador. 
 

Aríztegui advirtió de que la puesta a punto "de este mecanismo complejo requiere tiempo y 
perseverancia". "Se necesita que el sistema bancario ultime su reforma en el menor tiempo 

posible y que la economía culmine los ajustes pendientes", sentenció. 

 
Hasta el momento, la reforma financiera iniciada por el anterior Gobierno y continuada por el 

Ejecutivo de Mariano Rajoy ha servido, según el "número dos" del Banco de España, para 
reducir el número de partícipes en el mercado, llevando a una concentración de la actividad. 

Pero según explicó Aríztegui, el impulso integrador no se ha limitado a las cajas, puesto que 
bancos y cooperativas de crédito también se han visto envueltos en procesos de fusión. 

 

El subgobernador destacó que la reforma también ha logrado que las cajas se conviertan en 
bancos, reduciendo así su número de "forma muy significativa". 

 
En su discurso también hizo un repaso de la nueva regulación y citó el caso concreto del 

decreto sobre provisiones para afrontar el saneamiento de los activos bancarios frente al sector 

de promoción y construcción residencial. 
 

Según dijo, el importe de las coberturas se situará en los 54.000 millones de euros, de los 
cuales 38.000 millones son provisiones para insolvencias y 16.000 millones de colchón de 

capital. 
 

Con todo ello, Aríztegui subrayó que desde el año 2008 y finales de este ejercicio, el sistema 

bancario español habrá concluido un saneamiento de los balances de unos 148.000 millones de 
euros. 

 
El subgobernador se felicitó de que la recapitalización se haya efectuado tras un proceso de 

saneamiento de activos, de lo contrario habría sido como "echar agua en un cubo roto". 

 
Para finalizar, dijo que el Banco de España y el resto de autoridades siempre han trabajado 

para minimizar el coste de la restructuración para el contribuyente. De ahí que el regulador 
haya optado por promover soluciones privadas, evitando así conceder dinero público a fondo 

perdido. 

 

http://noticias.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/servicios-bancarios/el-banco-de-espana-urge-a-cerrar-en-el-menor-tiempo-posible-la-reestructuracion-financiera_Ey9NhrRcx40OuGcvNjxOb7/
http://noticias.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/servicios-bancarios/el-banco-de-espana-urge-a-cerrar-en-el-menor-tiempo-posible-la-reestructuracion-financiera_Ey9NhrRcx40OuGcvNjxOb7/
http://noticias.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/servicios-bancarios/el-banco-de-espana-urge-a-cerrar-en-el-menor-tiempo-posible-la-reestructuracion-financiera_Ey9NhrRcx40OuGcvNjxOb7/
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http://noticias.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/servicios-bancarios/el-banco-
de-espana-pide-que-se-ultimen-las-reformas-para-que-fluya-el-

credito_JQjB4lq3uhEUbjBTMcyaa4/ 

 
El Banco de España pide que se ultimen las reformas para que fluya el 

crédito 
 

El subgobernador del Banco de España, Francisco Javier Aríztegui, ha pedido hoy que se 
ultimen cuanto antes las reformas pendientes, tanto las del sector bancario como las 

macroeconómicas, para que fluya de nuevo el crédito. 

 
En su intervención en la VI Conferencia Internacional ABC-Fundación Euroamérica BBVA, 

Aríztegui ha explicado que "un sistema financiero con bancos sólidos es la mejor herramienta 
para que el crédito fluya de forma ordenada". 

 
Pero, la puesta a punto de este mecanismo complejo "requiere tiempo y perseverancia", por lo 

que es necesario que el sistema bancario ultime cuanto antes su reforma y que la economía 

culmine los ajustes macroeconómicos pendientes. 
 

Para finales del presente ejercicio, se espera que el sistema bancario español haya saneado sus 
balances por un importe aproximado de 14.000 millones de euros, superior a 14 puntos del 

producto interior bruto (PIB), acumulando provisiones para insolvencias, ha asegurado. 

 
El también responsable del Fondo de Restructuración Ordenada Bancaria (FROB) ha recordado 

el esfuerzo que están realizando las entidades para sanear sus balances, deteriorados por la 
crisis del sector inmobiliario, con unas necesidades de elevar sus coberturas en 54.000 millones. 

 

Esta cifra la tienen que conseguir las entidades mediante la dotación de unas provisiones para 
insolvencias de 38.000 millones, sumadas a unos requerimientos adicionales de capital de 

16.000 millones para afrontar posibles caídas adicionales del valor del suelo, ha explicado 
Aríztegui. 

 
El objetivo de la reforma, ha dicho, era minimizar su coste para el contribuyente, por lo que no 

ha habido una "utilización discriminada" de fondos públicos y se han evitado los planes de 

recapitalización generalizados "tratando a cada entidad de forma individual y considerando sus 
necesidades específicas". 

 
Esta minimización de costes para el contribuyente es coherente con la necesidad de reducir el 

déficit público que tiene la economía española, al tiempo que es compatible con la percepción 

que había de que el propio sector debía contribuir a su saneamiento tras una época de 
bonanza. 

 
Para Aríztegui, "no es necesario destacar la inspiración europea de los programas de ajuste 

fiscal y el mantenimiento del principio de que los problemas deben abordarse primero en el 
ámbito privado" y si no es posible solucionarlos, "resolverlos finalmente con recursos públicos". 

http://noticias.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/servicios-bancarios/el-banco-de-espana-pide-que-se-ultimen-las-reformas-para-que-fluya-el-credito_JQjB4lq3uhEUbjBTMcyaa4/
http://noticias.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/servicios-bancarios/el-banco-de-espana-pide-que-se-ultimen-las-reformas-para-que-fluya-el-credito_JQjB4lq3uhEUbjBTMcyaa4/
http://noticias.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/servicios-bancarios/el-banco-de-espana-pide-que-se-ultimen-las-reformas-para-que-fluya-el-credito_JQjB4lq3uhEUbjBTMcyaa4/


 

 

 

 
 

 

68 / 76 

 
 

http://www.diariosigloxxi.com/texto-s/mostrar/57852/el-banco-de-espana-urge-a-cerrar-
quoten-el-menor-tiempo-posible-quot-la-reestructuracion-financiera 

 

El Banco de España urge a cerrar "en el menor tiempo posible" la 
restructuración financiera 

 
El subgobernador del Banco de España, Javier Aríztegui, urgió este martes a las entidades 

financieras a cerrar la reestructuración del sistema "en el menor tiempo posible". 
 

Durante su intervención en la VI Conferencia Internacional ABC sobre Europa y América 
organizada junto a BBVA y la Fundación Euroamérica, Aríztegui destacó que igual de necesario 

es que la economía culmine los ajustes macroeconómicos pendientes. 

 
En su opinión, si se cierra pronto la restructuración y los ajustes macro tienen su efecto, volverá 

a pulsar "con potencia una demanda de crédito solvente". "Un sistema financiero con bancos 
sólidos es la mejor herramienta para que el crédito fluya de forma ordenada", añadió el 

subgobernador. 

 
Aríztegui advirtió de que la puesta a punto "de este mecanismo complejo requiere tiempo y 

perseverancia". "Se necesita que el sistema bancario ultime su reforma en el menor tiempo 
posible y que la economía culmine los ajustes pendientes", sentenció. 

 

Hasta el momento, la reforma financiera iniciada por el anterior Gobierno y continuada por el 
Ejecutivo de Mariano Rajoy ha servido, según el "número dos" del Banco de España, para 

reducir el número de partícipes en el mercado, llevando a una concentración de la actividad. 
 

Pero según explicó Aríztegui, el impulso integrador no se ha limitado a las cajas, puesto que 
bancos y cooperativas de crédito también se han visto envueltos en procesos de fusión. 

 

El subgobernador destacó que la reforma también ha logrado que las cajas se conviertan en 
bancos, reduciendo así su número de "forma muy significativa". 

 
En su discurso también hizo un repaso de la nueva regulación y citó el caso concreto del 

decreto sobre provisiones para afrontar el saneamiento de los activos bancarios frente al sector 

de promoción y construcción residencial. 
 

Según dijo, el importe de las coberturas se situará en los 54.000 millones de euros, de los 
cuales 38.000 millones son provisiones para insolvencias y 16.000 millones de colchón de 

capital. 
 

Con todo ello, Aríztegui subrayó que desde el año 2008 y finales de este ejercicio, el sistema 

bancario español habrá concluido un saneamiento de los balances de unos 148.000 millones de 
euros. 

 
El subgobernador se felicitó de que la recapitalización se haya efectuado tras un proceso de 

saneamiento de activos, de lo contrario habría sido como "echar agua en un cubo roto". 

 
Para finalizar, dijo que el Banco de España y el resto de autoridades siempre han trabajado 

para minimizar el coste de la restructuración para el contribuyente. De ahí que el regulador 
haya optado por promover soluciones privadas, evitando así conceder dinero público a fondo 

perdido. 

http://www.diariosigloxxi.com/texto-s/mostrar/57852/el-banco-de-espana-urge-a-cerrar-quoten-el-menor-tiempo-posible-quot-la-reestructuracion-financiera
http://www.diariosigloxxi.com/texto-s/mostrar/57852/el-banco-de-espana-urge-a-cerrar-quoten-el-menor-tiempo-posible-quot-la-reestructuracion-financiera
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http://www.diariosigloxxi.com/texto-ep/mostrar/20120424194016/bbva-reclama-el-apoyo-del-
bce-a-espana-el-tiempo-que-sea-necesario 

BBVA reclama el apoyo del BCE a España "el tiempo que sea necesario" 

El consejero delegado de BBVA, Ángel Cano, ha reclamado al Banco Central Europeo (BCE) que 

preste medidas de apoyo a España "el tiempo que sea necesario", hasta que las reformas 

acometidas surtan efecto en la economía. 
 

El 'número dos' de BBVA enfatizó que España figura entre los países que han realizado grandes 
esfuerzos, tanto de disciplina fiscal como de reformas en el sistema financiero, por lo que 

merece el apoyo del instituto emisor europeo, y abogó por que éste reactive las facilidades de 
liquidez. 

 

Cano dijo estas palabras antes de dar paso al miembro del consejo de gobierno del Banco 
Central Europeo (BCE), José Manuel González Páramo, que se encargó del discurso de clausura 

de la VI Conferencia internacional de ABC sobre Europa y América patrocinada por el diario y 
BBVA. 

 

El consejero delegado enfatizó que pese a los grandes esfuerzos realizados, las medidas 
adoptadas hasta ahora por España no son suficientes según el mercado, tal y como refleja el 

elevado nivel de la prima de riesgo país, que supera los 400 puntos básicos, nivel "difícilmente 
soportable". 

 
"Está claro que el país necesita seguir tomando fuertes medidas de ajuste que le permitan salir 

de la crisis, aunque las adoptadas en los últimos meses van en la buena dirección", consideró 

Cano, partidario de avanzar en la disciplina fiscal. 

Sobre las tareas pendientes a escala europea, el consejero delegado de BBVA abogó por una 
mayor coordinación y supervisión del sistema financiero internacional que garantice las mismas 

reglas del juego a todos. 

http://www.diariosigloxxi.com/texto-ep/mostrar/20120424194016/bbva-reclama-el-apoyo-del-bce-a-espana-el-tiempo-que-sea-necesario
http://www.diariosigloxxi.com/texto-ep/mostrar/20120424194016/bbva-reclama-el-apoyo-del-bce-a-espana-el-tiempo-que-sea-necesario
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http://www.cincodias.com/articulo/mercados/supervisor-aboga-fgd-sanear-

banca/20120425cdscdimer_5/ 

El supervisor aboga por el FGD para sanear la banca 

"El Fondo de Garantía de Depósitos es el encargado de encajar los quebrantos y repartir las 

cargas dentro del sistema bancario, sin afectar a las arcas públicas", aseveró ayer el 

subgobernador del Banco de España, Francisco Javier Aríztegui. 

Las palabras del subgobernador, que participaba en la segunda jornada de la VI Conferencia 
Internacional organizada por ABC y BBVA, supusieron una respuesta velada a la advertencia 

que hizo el comisario europeo de Competencia, Joaquín Almunia, en este mismo foro. Solo un 

día antes, el vicepresidente de la Comisión Europea señalaba que el uso de los recursos del FGD 
para costear la restructuración del sistema financiero español tendrá la consideración de ayuda 

pública en Bruselas, incremente o no el déficit de España. 

Aríztegui, por su parte, defendió la gestión española de la crisis financiera señalando que las 

inyecciones de recursos públicos se han hecho de forma "discriminada" en función de la 
situación de cada entidad. Finalmente, el subgobernador invitó a acelerar las reformas -tanto 

las macroeconómicas como la financiera- para fortalecer cuanto antes la actividad. 

El representante del supervisor terminó su discurso con un argumento propio de las entidades 

que supervisa, sosteniendo que para recuperar el crédito es tan importante que "vuelva" la 
"demanda solvente" como sanear de ladrillo los balances de las entidades financieras. 

http://www.cincodias.com/articulo/mercados/supervisor-aboga-fgd-sanear-banca/20120425cdscdimer_5/
http://www.cincodias.com/articulo/mercados/supervisor-aboga-fgd-sanear-banca/20120425cdscdimer_5/
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http://www.abc.es/20120424/economia/abci-foro-bbva-gonzalez-paramo-201204241751.html 

González Páramo: «España cumplirá con su objetivo de déficit en 2012» 

A poco más de un mes de abandonar su cargo de consejero en el Banco Central Europeo (BCE), 

José Manuel González Páramo ha declarado que no tiene «ni un resquicio de duda» de que 
España cumplirá su objetivo de déficit con Bruselas en 2012, del 5,3%. En su intervención en la 

VI Conferencia Internacional de ABC sobre Europa y América, González-Paramo también ha 
alertado de que los Presupuestos Generales del Estado, si bien son «coherentes» con lo que 

pedía la UE, no tienen margen de desviación negativa alguno. Sin embargo, el economista ha 
apuntado que para corregir una hipotética «sorpresa» al respecto, está la Ley de Estabilidad 

Presupuestaria, cuya importancia «no se ha entendido y se verá en las próximas semanas». 

 
«No tengo ni un resquicio de duda de que España cumplirá con su objetivo de déficit en 2012», 

ha afirmado el aún consejero, a pesar de que ha hecho patente la preocupación que existe 
sobre las cuentas de las autonomías, «unas cajas negras que siempre al abrirlas dan malas 

noticias». Además, destacó que el Gobierno actual ha recibido «la peor herencia que se podía 

esperar», por lo que ha tenido que tomar medidas excepcionales «desde el minuto cero». 
 

«Ningún Gobierno en la Historia de España ha aplicado tantas reformas importantes en tan 
poco tiempo», ha señalado Páramo, que ha valorado de manera especial la acometida sobre el 

mercado laboral, la cual «ha superado las expectativas de muchos». El diagnóstico hecho por el 

Gobierno de Mariano Rajoy es «correcto» en este sentido. 
 

En cuanto a la situación continental, González-Páramo valoró que Europa «está mejor» que 
hace unos meses, ya que la integración fiscal es mayor gracias a los avances alcanzados en la 

cumbre de diciembre. A pesar de esto, apuntó que aún es pronto para la puesta en marcha de 
los eurobonos, ya que estos no pueden llegar antes de que los países europeos cumplan con 

sus objetivos de déficit y deuda pública estipulados en el Pacto de Estabilidad y Crecimiento. 

«Los eurobonos no son la salida a la crisis», sentenció al respecto. 
 

 
 

 

http://www.abc.es/20120424/economia/abci-foro-bbva-gonzalez-paramo-201204241751.html
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Fotos del encuentro: 
 

 
Izqda a Dcha: Antonio Tajani (Vicepresidente y Comisario de Industria, Emprendimiento de la CE), Benita Ferrero-
Waldner (Presidenta de la Fundación Euroamérica) y José Manuel Soria (Ministro de Industria, Energía y Turismo). 

 

 
Izqda a Dcha: Catalina Luca de Tena (Presidenta-Editora de ABC). 
 

 
Izqda a Dcha: Benita Ferrero-Waldner (Presidenta de la Fundación Euroamérica) 
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Izqda a Dcha: Carlos Solchaga (ex ministro de Economía y Hacienda), Catalina Luca de Tena (Presidenta-Editora de 
ABC), Francisco González (Presidente de BBVA), Joaquín Almunia (Vicepresidente y Comisario de la Competencia de la 
CE). 

 

 
Izqda a Dcha: José Manuel González-Páramo (Consejero del Banco Central Europeo). 
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Izqda a Dcha: Jaime García-Legaz (Secretario de Estado de Comercio). 

 

 
Izqda a Dcha: Jaime Caruana (Director General del Banco Internacional de Pagos), Luisa Peña (Directora General de 
Fundación Euroamérica). 

 

 
Izqda a Dcha: Carlos Solchaga (ex ministro de Economía y Hacienda), Joaquín Almunia (Vicepresidente y Comisario de 
la Competencia de la CE). 
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Izqda a Dcha: Jaime García-Legaz (Secretario de Estado de Comercio), Ángel Exposito (Director de informativos de ABC 
Punto Radio). 
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